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Às vésperas da primavera debaixo do Equador,  à 
espreita de dias mais longos e luminosos, celebra-
mos, no último dia 15 (set), o DIA INTERNACIONAL 
DA DEMOCRACIA. Muitos se perguntaram, na oca-
sião, se teríamos mesmo algo a celebrar, seja  no 
Brasil, seja no mundo. Nas respostas, polarizam-se  
pessimistas versus otimistas. Para estes, a demo-
cracia avançou no século XX com a disseminação de 
regimes constitucionais eleitos, generalizando-se 
como  forma de governo melhor do que as auto-
cracias absolutistas.  Ela melhorou as condições de 
vida em vastas áreas do globo e ampliou os marcos 
das liberdades públicas e pessoais. Dão como prova 
o tão incrível quanto inédito crescimento da popu-
lação de 1,2 bilhão em 1900 para 7,8 bilhões no ano 
2000. Apontam como responsáveis por este êxito 
o aperfeiçoamento das duas instituições básicas da 
modernidade democrática: O Estado, como habitat 
da Lei e lugar de fermentação de ideais humani-
tários e o Mercado, como centro de produção de 
bens e serviços e lugar de incorporação da eficiên-
cia com base na livre iniciativa.

Já os pessimistas, céticos, nada veem nisso tudo,  
senão a perpetuação da grande miséria humana, 
medida em corpos suplicantes, sempre distante dos 
centros de poder e de consumo. Sustentam que a 
democracia não passou de um invólucro engana-
dor, embora não se furtem, quando possível,  ao 

jogo eleitoral como forma de acumulação de forças 
rumo à novas experiências sociais. E aí, não raro, 
descobrem dividendos positivos nesta convivência, 
presentes na abertura do espaço público à maior 
participação popular e, consequentemente, à am-
pliação da caixa de ferramentas estatais ao campo 
das Políticas Sociais de gosto popular. Acabam, ine-
vitavelmente, se dividindo. Faz parte de sua própria 
história.

Ultimamente, porém, todos, ou quase todos,  se 
mostram preocupados com a erosão da democra-
cia, reeditando um estado de espírito já vivido nos 
anos 1920/30. Vários livros tratam disso. Parece ha-
ver um descrédito nas possibilidades deste regime 
em oferecer alternativas concretas para a reorga-
nização, tanto de um Estado desgastado pelos sin-
tomas da decadência do homem público a serviço 
de terceiros,  quanto pelo corporativismo de seus 
quadros em benefício próprio, além de um Mer-
cado crescentemente dominado por oligopólios 
financeiros, incapazes de redinamizar a capacidade 
concorrencial das empresas. Naquela época, a crise 
da democracia desembocou na radicalização  acima 
apontada, alimentando, pela direita o nazi-fascis-
mo de Mussolini e Hitler e, pela esquerda, os ideias 
revolucionários que desembocariam nas explosões 
de1917, na Russia, 1949 na China e em 1959 em 
Cuba. Agora, diante de uma verdadeira pulveriza-

ção da esquerda depois da queda da União Soviéti-
ca,  segmentada, ainda, pela introdução de agendas 
ditas identitárias, o desmerecimento da democra-
cia ganha corpo à extrema direita. A Hungria de 
Oban, a Turquia de Erdogan, Trump e Trumpete 
nas Américas o demonstram. Embora derrotadas, 
forças equivalentes se fortalecem na França e na 
Alemanha e Áustria, alimentadas, paradoxalmen-
te, por eleitores de áreas industriais decadentes, 
antes inclinados à esquerda. Na Polônia, o famoso 
“elo mais fraco” da antiga Cortina de Ferro ocorre o 
mesmo, a ponto de ter exigido uma drástica inter-
venção da União Europeia para evitar uma severa 
mudança no sistema de justiça do país. Do “outro 
lado do mundo”, isto é, dos antagonistas abertos 
das democracias ocidentais, as quais acusam de 
falidas, na  China, Coreia do Norte, ,Rússia, Cuba, 
Irã, Síria e na Venezuela,as esperanças de maior 
abertura se esvaem.  Seus líderes não se cansam 
de cerrar as janelas de seus modelos à maior e mais 
diversificada participação popular em seus respec-
tivos Governos.

No Brasil as recentes pesquisas dizem que tem 

aumentado a preferência pela democracia sobre 
alternativas autoritárias mas, paradoxalmente, 
apoiamos ideias e candidatos com ideias que a 
desautorizam, com discurso fortemente segrega-
cionista contra uns e outros que pensem ou ajam 
fora do “cânone” da Boa Sociedade. Não somos, 
portanto, apenas o país dos jabotis e jaboticabas, 
mas também do paradoxo: Odiamos o “Outro”, 
só porque tem pele de outra cor ou olhos puxa-
dos, ideias e comportamentos não convencionais, 
adora outros deuses ou mesmo nem os tem, tem 
comportamento sexual “condenável”, ou simples-
mente porque é pobre ou iletrado ou “retirante”. 
Queremos uma democracia de iguais a nós e mal 
sabemos que isso é justamente o que ela não é. De-
mocracia, mais do que o voto na urna no próximo 
dia 15, é um regime de convivência entre diferentes 
que não só se toleram, mas se respeitam. Por isso 
acaba sobrevivendo como ideal através do tempo. 
A democracia é uma utopia em eterna construção. 
Vamos celebrá-la convenientemente. Em Torres 
cinco candidatos a Prefeito disputam. Pense bem e 
escolha o seu.

OPINIÃO

DEMOCRACIA NA CORDA BAMBA

Economista, Professor  da Universidade de Brasilia, signatário da Carta de 
Lisboa e fundador do PDT, partido pelo qual disputou os Governos de Goiás 
(1982) e Distrito Federal (1994) e email: paulotimm@gmail.com

Paulo Timm
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Por Fausto Júnior

Na sessão da Câmara de Tor-
res realizada na segunda-feira, 
dia 14 de setembro, entrou em 
PRIMEIRA SESSÃO de trâmite na 
Câmara Municipal de Torres, o 
Projeto de Lei (PL) 38/2020, de 
autoria do Vereador Rogerio Ja-
cob, o Rogerinho (Progressistas). 
O projeto dispõe sobre a orga-
nização legal e operacional em 
relação ao abandono de veículos 
estacionados nas ruas da urbe 
torrense, bem como o tratamen-
to da comunidade perante esta 
questão.

O Projeto de Lei, que deverá 
ser debatido e votado dentro do 
Poder Legislativo torrense nos 
próximos dias permite que a pre-
feitura de Torres REMOVA veícu-
los que estiverem caracterizados 
como em situação de abando-
no, assim como proíbe que este 
mesmo abandono seja realizado 
dentro dos limites do município 
de Torres.                

O proprietário do veiculo que 
for caracterizado como abando-
nado receberá primeiramente 
uma notificação, antes que este 
seja removido. Após cinco dias 
e não sendo atendida a retirada 

do carro da rua, o veiculo será 
recolhido ao depósito Público 
Municipal ou ao depósito de en-
tidade ou empresa conveniada, 
sendo liberado somente após 
o pagamento das despesas de 
transporte ao pátio e de outras 
taxas exigidas e regulamentadas. 
Não será instituída ou cobrada 
nenhuma multa pela situação de 
abandono do veiculo, aplicando-
-se apenas a cobrança dos valo-
res de transporte ao pátio, res-
salvados outros valores devidos 
aos órgãos municipais, estaduais 
ou federais integrantes do Siste-
ma Nacional de Transito.

POLÍTICA

Projeto de lei deve combater 
abandono de veículos nas ruas de Torres

Vereador Rogerinho cita problemas de  saneamento urbano como mazelas dos abandonos dentro outros vários motivações para a confecção da lei 

Foto meramente ilustrativa (FONTE: pikist)

Projeto de Lei quer batizar pavilhão do Parque do 
Balonismo com nome do radialista Nelson Peres

Entrou nos trâmites da Câma-
ra Municipal de Torres, na quin-

ta-feira, dia 17 de setembro, o 
Projeto de Lei (PL) 41/2020, de 
autoria do vereador Gibraltar 
Vidal, o Gimi. O PL, se aprovado, 
irá formalizar que a dominação 
de um Pavilhão que está em fase 
de acabamento - construído no 
Parque Odílio Webber Rodrigues 
(Parque do Balonismo) - terá o 
nome do radialista Nelson Peres, 
falecido há pouco tempo. 

Na justificativa para a apre-
sentação do projeto, o vereador 
Gimi escreveu o seguinte texto 

sobre o homenageado:  

“Nelson Saraiva Peres era 
uma pessoa que amava o Fes-
tival de Balonismo, conhecido 
como A VOZ DO BALONISMO DE 
TORRES, que sempre levantou ar-
quibancadas e enchia o público 
de alegria com sua voz e locução 
repleta de amor, vibração e entu-
siasmo.

O melhor comunicador de 
Balonismo Brasileiro, radialista 
e proprietário da Rádio Cultural 

FM de Torres, iniciou no rádio em 
1972 na Rádio Cultura AM de Ja-
guarão. Ele também fez história 
no rádio torrense. Apresentou 
por mais de 15 anos o Programa 
de entrevistas “Frente a Frente” 
na Rádio Maristela. Também 
teve passagem pela Rádio Atlân-
tico Sul.

Ele apresentava o programa 
“Love Night”. Em 2006 realizou o 
sonho de, junto com seu amigo e 
sócio José Nilton Teixeira colocar 
no Ar a Rádio Cultural. Também 

teve uma breve passagem pela 
Rádio 102,9 FM, de Sombrio. Era 
conhecido por sua capacidade de 
entrevistar de forma objetiva e 
ao mesmo tempo descontraída.

Nosso festival de balonismo de 
Torres jamais será o mesmo sem 
ele. A sua voz inconfundível mar-
cou gerações, uma linda home-
nagem e uma forma de marcar 
pra sempre esse homem, amigo 
de todos que narrou as emoções 
do maior evento da nossa cidade 
para milhares de pessoas”.

Vereador autor do PL atribui ao homenageado (in memoriam) a alcunha de “A voz do Balonismo de Torres", em vista de sua narração continuada no festival 

Justificativa valoriza problemas de saúde pública
 No texto onde o vereador Ro-

gerinho explica o porquê da con-
fecção deste projeto de lei são 
citadas as mazelas que o aban-
dono de veículos ocasiona aos 
moradores da cidade. Além dos 
carros abandonados atrapalharem 
o trânsito de veículos e de pedes-

tres por estarem em local fixo, o 
vereador lembra também os trans-
tornos que este tipo de irregulari-
dade trás para que possa ser feita 
a limpeza das ruas, pois os carros 
abandonados escondem embaixo 
de suas carrocerias muitos detritos 
que não podem ser retirados pelo 

serviço de limpeza.
 O vereador lembra também que 

o abandono de veículos sem ma-
nutenção nas ruas pode ser motivo 
para que haja focos de doenças. Os 
carros, por estarem abandonados 
podem abrigar animais, bactérias e 
vírus, tanto no exterior como den-

tro do veículo, facilitando que haja 
possibilidade de focos de dengue, 
por exemplo, e que haja ambiente 
para a proliferação de doenças ur-
banas variadas.

Para valer como lei, a Câmara 
Municipal tem ainda que encami-
nhar o texto do PL para as comis-

sões temáticas e jurídicas para 
verificar de sua legalidade consti-
tucional. A seguir o prefeito deve 
promulgar o PL para que vire lei, 
assim como encaminhar a maté-
ria para a devida regulamentação 
dentro das pastas competentes da 
municipalidade. 

Audiência pública prestará conta das metas 
fiscais do 2º quadrimestre do orçamento de Torres

Na última sessão ordinária 
da Câmara de Torres, realizada 
na segunda-feira, dia 14 de se-
tembro, o Presidente do legis-
lativo, Vereador Fábio da Rosa, 
e o Presidente da Comissão de 
Orçamento, Finanças e Controle, 
Vereador Carlos Roberto Macha-
do Monteiro, anunciaram for-

malmente a realização de uma 
Audiência Pública, a realizar-se 
às 14:00h do dia 22 de setembro 
de 2020, no Plenário da Câmara 
Municipal, para apresentação 
pela municipalidade do Relatório 
de Avaliação das Metas Fiscais, 
referente ao 2º Quadrimestre 
(janeiro/agosto) de 2020 do mu-

nicípio de Torres.
Na ocasião foram convidados 

todos os cidadãos torrenses para 
que compareçam ao evento de-
mocrático de prestação de con-
tas. Foi também definida como 
prazo máximo, às 18 horas do dia 
21 de setembro, para que as pes-
soas ou entidades encaminhem 

pedidos para participar da Tribu-
na durante a sessão. Os pedidos 
devem ser protocolados na Câ-
mara Municipal de Torres.

A matéria a ser avaliada na 
prática se trata da comparação 
entre as projeções e a realidade 
do orçamento do poder público 
do município de Torres em todas 

suas divisões de gestão.  Os nú-
meros apresentados, no entanto 
só serão definitivos após o térmi-
no do próximo quadrimestre (se-
tembro/dezembro), quando en-
cerra o período da LOA projetada 
para o ano de 2020 encerrando 
os três quadrimestres do ano (ja-
neiro a dezembro). 

Evento será realizado na Câmara Municipal às 14 horas desta  terça-feira, dia 22 de setembro
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Após casos de Covid-19, Ministério Público pede afastamento 
de diretor da Associação Lar dos Velhinhos de Torres

Busca pela organização administrativa do espaço
Por fim, a Ação Civil Pública 

pede que a Justiça determine que 
o município de Torres informe nos 
autos, no prazo de 30 dias, as me-
didas adotadas com a finalidade de 
organizar a administração do Lar 
dos Velhinhos. 

Conforme Vinícius Lima, por fa-
lhas na administração da Slave, o 
Ministério Público já ingressou com 
duas ações judiciais para afastar 
dois diretores da ILPI e, a partir da 
circulação do coronavírus, o MPRS 
preocupou-se ainda mais com as 

casas de abrigamento de idosos, 
sobretudo pela ampla propagação 
do vírus. “Dessa perspectiva, sur-
giu a necessidade de intervenção 
por meio dos entes públicos, em 
especial pelo Município de Torres, 
eis que o Instituição não está mais 

atendendo ao esperado por forças 
próprias”, destaca ele.

O promotor ressalta que o Mi-
nistério Público está buscando a 
concretização do direito à saúde e 
à própria dignidade dos Idosos, por 
meio de uma medida estruturante 

judicial voltada à encampação pelo 
Poder Público Municipal da ILPI. 
“Somos uma comunidade de res-
ponsabilidade e a obrigação para 
com as pessoas idosas é solidária, 
nos termos do Estatuto do Idoso”, 
explica Lima.

Fonte: Ministério Público do RS

Após a contaminação de oito 
idosos pela Covid-19, acolhidos 
na Associação Lar dos Velhinhos 
de Torres, o Ministério Público 
ajuizou, nesta segunda-feira, 14 
de setembro, ação civil pública 
com o objetivo de buscar me-
lhorias nas condições da Insti-
tuição de Longa Permanência 
para Idosos (ILPI).

Na ação, o promotor de 
Justiça Vinicius de Melo Lima 
pede, liminarmente, o imedia-
to afastamento do atual diretor 
da Slave do cargo. Pede, ainda, 
que seja determinada a encam-
pação temporária do Lar dos 
Velhinho, que é privada, pelo 
Município de Torres, a fim de 
que assuma de imediato a dire-
ção e o controle administrativo 
da instituição, sugerindo a pes-
soa do Secretário Municipal de 
Assistência Social do Município 
como gestor pelo prazo mínimo 
de seis meses, a fim de organi-

zar o funcionamento da ILPI no 
que tange aos itens recomen-
dados pela Secretaria de Saúde, 
que são: renovação do alvará 
sanitário da LPI; necessidade de 
uma pessoa exclusiva para lim-
peza e higiene das instalações; 
uso obrigatório de máscaras e 
estoque adequado de aventais.

Em relação as medidas de 
prevenção e controle da Co-
vid-19 no local, que seja feito 
um controle rigoroso da saúde 
dos funcionários, inclusive com 
dados por escrito e diário; que 
seja orientado aos mesmos da 
importância do uso de EPIs ade-
quados, assim como da higie-
nização das mãos antes e após 
os atendimentos, orientação 
essa que deve ser feita por es-
crito e assinada por todos; que 
seja feita a higienização do local 
com álcool 70% e a colocação 
de mais cartazes informativos 
acerca das medidas de preven-
ção ao novo coronavírus. Além 
disso, que seja utilizado o local 

para refeição dos residentes 
por 1/3 da capacidade por vez 

e seja implantada uma rotina 
de higienização mais periódica 

e de cuidado das mãos dos re-
sidentes.

NINGUÉM MORREU: O Ministério Público e o Lar dos Velhinhos de Torres
Por Antônio Barañano - 
jornalista e morador da ASLAVE

O que surpreende na denún-
cia do Ministério Público contra 
a administração da Associação 
Lar dos Velhinhos de Torres é 
que ela acusa como erro justa-
mente o que deu certo, porque 
justamente cumpriu com todos 
os protocolos exigidos pela saú-

de pública. 

1) Uma vez constatado que 
havia 8 infectados entre os 24 
moradores, estes foram isola-
dos em quarentena e acompa-
nhados pela médica da Secre-
taria de Saúde do município. 
É interessante registrar que 
todos se mostraram assinto-
máticos e, portanto, não foi 

necessário o tratamento com 
medicamentos. Além desses 
0ito, três funcionários do corpo 
técnico responderam positivo 
para corona vírus e igualmente 
se mostraram assintomáticos, 
não necessitaram tomar medi-
camento algum e voltaram ao 
trabalho.

Passado o período de isola-
mento as oito pessoas voltaram 

ao convívio dos demais hóspe-
des.

2) Com relação ao tópico de 
que os internos são maltrata-
dos ao ponto de serem obri-
gados a comer com as mãos 
eu posso afirmar que isso não 
é verdade. Em quase três anos 
em que estou aqui me recupe-
rando de uma cirurgia. nunca 
testemunhei tal fato. Nem na 
atual, nem na administração 
passada. Os idosos almoçam e 
jantam utilizando-se de colhe-
res. (Por medida de cuidados 
não se usam nem facas e nem 
garfos). 

3) Com relação as condições 
físicas do prédio, uma possível 
insalubridade face as condições 
de umidade, é de se destacar 
que a moradia foi construída há 
muitos anos, num terreno da 
Prefeitura que é um banhado. 
O local é topograficamente tão 
baixo que a rua próxima onde 
está a escola, os motoristas de 
ônibus apelidaram de "valão do 
(Colégio) Mampituba". A atual 

administração não pode fazer 
mais do serviços de manuten-
ção e reforma com os recursos 
escassos que dispõe e isso é 
feito constantemente. A mani-
festação do Ministério Público 
é positiva no sentido de que 
desperta a atenção da Prefeitu-
ra de Torres para apoiar o Lar.

NÃO HÁ NEGLIGÊNCIA

Torres é a praia mais rica do 
Rio Grande do Sul de forma que 
as doações de roupas e cober-
tas de cama são abundantes 
e da melhor qualidade, assim 
como roupas de uso pessoal. 
De forma que aqui na ASLA-
VE ninguém passa frio e nem 
fome. As doações de cunho 
alimentar e de fraldas seguem 
a mesma ordem. O população 
é muito solidária com o Lar dos 
Velhinhos.

Na saúde há uma internação 
permanente do Lar com a Pre-
feitura (através das Secretarias 
de Saúde e Assistência Social) ; 
Hospital Navegantes, Universi-
dade Ulbra.

Fachada do Lar dos Velhinhos
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Torres e o Litoral Norte mais uma vez na bandeira 
laranja do Distanciamento Controlado no RS

Na semana em que o Estado 
completa seis meses desde a 
notificação do primeiro caso de 
coronavírus (ocorrido em 10 de 
março), o modelo de Distancia-
mento Controlado chega à 19ª 
rodada. O mapa do consolidado, 
divulgado nesta segunda-feira 
(14) pelo governo do Rio Gran-
de do Sul, tem cinco regiões em 
bandeira vermelha: Erechim, 
Passo Fundo, Santa Maria, Porto 
Alegre e Palmeira das Missões. 
As outras 16 regiões estão em 
bandeira laranja (risco epide-
miológico médio) - incluindo a 
Região Capão da Canoa (que en-
globa Torres e o Litoral Norte do 
RS).

A vigência das bandeiras da 
19ª rodada começou à 0h de 
terça-feira (15/9) e se encerra às 
23h59 de segunda-feira (21/9) 
- mas como a região do Litoral 

Norte passou para uma bandeira 
menos restritiva, os novos pro-
tocolos - mais flexíveis que os da 
bandeira vermelha - já estavam 
valendo  a valer a partir deste 
sábado (12).

Em seu site, a Prefeitura de 
Torres informou que  adotará os 
protocolos do Modelo de Dis-
tanciamento definido pelo Go-
verno do Estado. Com a bandei-
ra laranja, o comércio varejista e 
serviço de alimentação (sem au-
tosserviço - buffet) podem atuar 
todos os dias. Comércio e res-
taurantes devem funcionar com 
50% da lotação. Apesar de estar 
na bandeira laranja, a decisão 
municipal é de que, ao menos 
até o final de setembro, as aulas 
presenciais ainda não retornem 
em Torres.

"Pelo decreto municipal 
197/2020 está fixado que o ho-

rário de funcionamento do setor 
de refeições com atendimento 
ao público, pode operar no má-
ximo até 23h59min. Após este 
horário, os estabelecimentos 
podem permanecer com as ro-
tinas administrativas e de limpe-
za, porém, sem comercialização 
e sem a permanência de clientes 
no local", destaca a municipali-
dade.

Apesar de estar na bandeira 
laranja, a decisão municipal (já 
previamente decidida) é de que, 
ao menos até o final de setem-
bro, as aulas presenciais ainda 
não retornem em Torres.

Todos as recomendações 
para evitar a disseminação da 
Covid-19 devem ser mantidas, 
como o uso de máscara, o limite 
de público nos ambientes, o ofe-
recimento de álcool em gel 70% 
e o distanciamento social.

Se considerados os números em 
todo Rio Grande do Sul, a 18ª se-
mana do Distanciamento Contro-
lado no RS teve queda em alguns 
indicadores, como hospitalizações 
(-7%) e internados em leitos clí-

nicos (-14%). Ocorreu também 
estabilização no número de leitos 
livres. "Como houve um aumen-
to dos pacientes internados por 
outros motivos, a razão de leitos 
livres para cada ocupado por Co-

vid-19 apresentou leve queda, 
mantendo-se abaixo de um leito 
livre para cada ocupado, o que exi-
ge cautela para não permitir novas 
acelerações no número de interna-
ções pela doença no Estado", res-

salta a comunicação do Governo 
do RS.

Além de Porto Alegre, Erechim 
e Palmeira das Missões – três re-
giões que já estavam em bandeira 
vermelha e se mantiveram nesta 

rodada –, os indicadores aponta-
ram piora em outras quatro regi-
ões. Santa Maria, Guaíba, Passo 
Fundo e Caxias do Sul completam 
as sete regiões classificadas em 
vermelho neste mapa preliminar.

Situação geral no RS
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Candidatura de Marcelo Couto para prefeitura 
de Torres pelo Patriota é homologada

Na terça-feira, dia 15 de se-
tembro, aconteceu na sala de 
sessões da Câmara Municipal 
de Torres, a convenção obri-
gatória do partido Patriota 51, 
para homologar seus repre-
sentantes para a eleição muni-
cipal que se realiza em 15 de 
novembro próximo. 

Conforme nota para a im-
prensa emitida pela agremia-
ção torrense, o partido optou 
por concorrer à prefeitura com 
“chapa pura”, tendo o empre-
sário Marcelo Couto como 

candidato à prefeito, acompa-
nhado do nome de Éder Link, 
se candidatando a vice na 
mesma chapa. Ambos são fi-
liados ao Partido Patriota. 

Sobre Marcelo Couto

Marcelo Couto concorreu 
como vice nas eleição de 2016 
em Torres - em chapa lidera-
da pelo também empresário 
Marcio Gente Fina. Na épo-
ca, Marcelo estava no Partido 
Ecológico da Nação (PEN). Ele 

também fez parte de um mo-
vimento torrense para apoiar 
a eleição do atual presiden-
te Jair Bolsonaro, em 2018, 
quanto então estava filiado ao 
PSL. Marcelo, agora candida-
to à prefeito de Torres homo-
logado pelo Partido Patriota, 
trabalha como empresário no 
ramo imobiliário, em Torres e 
no Passo de Torres. 

Ainda há tampo para que 
sejam feitas coligações entre 
a sigla e as chapas formadas 
por outras coligações na cida-

de, assim como a candidatura 
deverá ser, ainda, homologada 

pelo TSE para finalmente ser 
oficializada na eleição. 

Pelo Partido Patriotas, empresário tenta mais uma vez fazer parte de uma chapa para a prefeitura

Quando dissemos que so-
mos do signo de Libra é porque 
o nosso signo solar é Libra. No 
entanto, muitas pessoas não se 
identificam com seu signo solar. 
Isso é perfeitamente explicá-
vel, pois o signo solar é um dos 
componentes do mapa astral, 
porém, não é o único. E, algu-
mas pessoas, tem uma influên-
cia significativa de outro signo, 
diferente de seu signo solar em 
seu mapa astral. 

 Por exemplo, se uma 
pessoa tem o Sol em Sagitário 
e têm diversos planetas em Ca-

pricórnio, ela não será a típica 
sagitariana expansiva e otimista, 
mas terá traços expressivos da 
exigente e responsável persona-
lidade capricorniana.

Um dos fatores que mais traz 
diferenças para pessoas do mes-
mo signo solar é a Lua. E o posi-
cionamento da Lua proporciona 
características  bem expressivas 
em nossa personalidade.  Duas 
pessoas de mesmo signo solar 
podem ter a Lua em signos dife-
rentes, e, obviamente, se com-
portarem de maneira bem distin-
ta.  Uma pessoa com o Sol em 

Leão e a Lua também no signo 
de Leão, terá um comportamen-
to bem distinto de uma pessoa 
com o Sol em Leão e a Lua em 
Escorpião por exemplo.

O ascendente também é um 
fator do mapa bastante impor-
tante e nos confere um estilo 
muito particular. Quem tem o as-
cendente em Virgem e o Sol em 
Áries, se apresenta aos outros 
de uma forma tímida e discreta, 
no entanto, tem uma personali-
dade desbravadora e muito co-
rajosa. 

O posicionamento do Sol no 

mapa natal realmente é muito 
importante, pois o Sol está re-
lacionado ao nosso propósito 
de vida,  a nossa essência e aos 
nossos valores,  mas, este não 
é o único fator  para descrever 
nossas tendências e nossos ob-
jetivos. Todos os demais pla-
netas irão influenciar em nosso 

comportamento e na nossa per-
sonalidade. 

Quando nos conhecemos 
e nos aceitamos, temos mais 
consciência para fazermos esco-
lhas e descobrimos muitas qua-
lidades em nossa personalidade 
as quais podem estar sendo mal 
aproveitadas.

Por Juliana Mesquita Inácio

O signo solar 

Marcelo Couto (e) e Éder Link(d) querem tentar a prefeitura na eleição, 
embora ainda haja chance de coligações em outras chapas já inscritas

Democratas de Torres coliga-se com PP de Carlos Souza para eleição 2020
No dia 16 de setembro de 

2020 ocorreu a convenção do 
Democratas (DEM) de Torres. Na 

ocasião, foi oficializada pelo Pre-
sidente da Comissão Provisória, 
Paulo José de Matos, a participa-

ção  do DEM na coligação do Pre-
feito Carlos Souza do partido Pro-
gressistas nas eleições municipais 

de Torres.
Assim, a chapa unida para bus-

car a reeleição de Carlos Souza 

para a prefeitura de Torres conta, 
até agora, com o Progressistas, 
PSL, PSDB e DEM.

Com chapa pura, PT de Torres tem Moisés 
Lima como candidato para prefeitura

No último dia 13 de setembro, o 
Partido dos Trabalhadores (PT) de Tor-
res realizou sua Convenção Municipal. 
O evento ocorreu através de platafor-

ma virtual em virtude da pandemia, 
e definiu como candidato a prefeito 
pelo partido Moisés Lima (PT) tendo 
como vice, Débora Fernandes (PT). 

O encontro virtual contou com a 
presença do Presidente Estadual do 
PT, o Dep. Federal Paulo Pimenta, 
o Coordenador da Regional Litoral 
Norte Ricardo Bizarro, a Deputada Fe-
deral Maria do Rosário, o Deputado 
Estadual Edgar Pretto e Saul Cândi-
do assessor do Dep. Federal Dionísio 
Marcon. 

"Além da participação dos con-
vencionais, filiados e apoiadores 
participaram da convenção, que re-
afirmou o que já havia discutido no 
Encontro Municipal, o Partido dos 
Trabalhadores de Torres tem por ob-
jetivo maior nas eleições de 2020, 

manter o diálogo com a população 
torrense, defender a democracia e 
denunciar as mazelas de uma política 
neoliberal desumana e neofascista, 
atendendo o desejo de seus eleitores 
definiu por apresentar aos munícipes 
uma alternativa política de esquerda 
através de candidatura própria", des-
taca a comunicação do PT de Torres. 

Sobre Moisés Lima

Conforme a comunicação do PT de 
Torres ressalta que trata-se de "uma 
candidatura pautada na renovação 
política e na jovialidade", que moti-

vou todos os presentes, sendo indi-
cado para Prefeito Moisés Lima. For-
mado em administração e também 
em ciências econômicas pela UFRGS, 
militante petista desde muito jovem - 
filho da Prof. Edelvira Lima e neto de 
agricultores torrenses. Para Vice-pre-
feita, contará com Débora Fernandes, 
pedagoga e ativista cultural, que foi 
Presidenta do partido e Diretora de 
Cultura de Torres (durante o governo 
Nílvia Pereira), além de atuar na defe-
sa dos direitos das mulheres, crianças 
e adolescentes e do meio ambiente. 
Foi aprovada também a nominata da 
proporcional para vereadores

Candidato petista, administrador Moisés terá como vice Débora Fernandes
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Republicanos e PDT (da vice Mrgarete) formam a chapa para prefeito e vice em coligação  que ainda têm os partidos PRTB e PSD. 

ELEIÇÕES

Luciano Pinto é confirmado como candidato à prefeito 
de Arroio do Sal por convenções partidárias

Sobre Luciano Pinto e Margarete
Luciano Pinto reúne a experiên-

cia de vereador por dois mandatos 
e também por ter exercido dois 
mandatos de prefeito, sempre em 
Arroio do Sal. Além disso, Luciano 
foi presidente da Amlinorte (Asso-
ciação dos Municípios do Litoral 
Norte) em duas oportunidades 
e também presidente da Famurs 

(Federação das Associações dos 
Municípios do RS). 

Já a candidata à vice-prefeita 
Margarete Scheffer (PDT) é pro-
fessora municipal aposentada e foi 
secretária municipal de assistên-
cia social por oito anos nos dois 
governos do ex-prefeito Luciano 
Pinto.

Também farão parte da mesma 
coligação os partidos do PRTB e do 
PSD que realizaram suas conven-
ções na sexta-feira (11) e indica-
ram seus candidatos a vereadores. 
É possível que mais um partido 
venha a se somar a esta coligação. 
Até agora, portanto, o grupo polí-
tico coligado para eleger a chapa 

é formado por Republicanos e PDT 
(cabeça), PRTB e PSD. 

Eleições dia 15 de novembro

As eleições municipais de 2020 
estão marcadas para 15 de no-
vembro. O horário de votação foi 
ampliado, das 7h às 17h, para evi-

tar aglomerações. 
Os partidos ainda poderão in-

cluir ou até excluir os candidatos 
até às 8 horas do dia 26 de setem-
bro. Depois o TSE fará o registro 
oficial, quando finalmente serão 
oficializadas as nominatas, para a 
eleição à prefeitura e para a elei-
ção ás cadeiras da Câmara. 

Na última quinta-feira (10/09) 
o Partido Republicanos e o PDT 
de Arroio do Sal realizaram suas 
convenções municipais. E o des-
taque dos foi a confirmação da 
coligação entre ambas as agre-
miações, que confirmou por sua 
vez a chapa para candidatura à 
prefeitura da cidade, formada 

pelo ex-prefeito Luciano Pinto 
(Republicanos), como candida-
to à prefeito na eleição de 15 
de novembro, levando consigo 
Margarete Scheffer (PDT) na 
mesma chapa como candidata 
para vice-prefeita. Na  conven-
ção conjunta,  os dois partidos 
também referendaram os no-

mes que irão concorrer às nove 
cadeiras do Poder Legislativo ar-
roisalense. 

O evento levou em conta to-
dos os protocolos decretados no 
Estado e na cidade para o com-
bate à Covid - 19, mesmo sendo 
as convenções feitas de forma 
presencial.

Três chapas deverão disputar a prefeitura 
do Passo de Torres nas eleições municipais

No último sábado (05), em 
Convenção do MDB de Passo 
de Torres realizada com apoio 
do DEM e PSL, foram definidos 
o atual prefeito,Jonas Souza, e 
o vice Áureo Henrique à condi-
ção de representantes na ma-
joritária ao pleito municipal de 
2020 no Passo.

Já a oposição à reeleição de 
Jonas no Passo de Torres está 
articulada através de duas can-
didaturas, representadas pela 
dobradinha composta por Val-
mir Rodrigues (PP) e Altemir 
Amin (PSD), e também por 

Tonhão Silveira (PL) e Bola Sil-
veira (PL) - conforme destacou 
o site www.uaaau.com.br.  Em 
princípios, estas três chapas 

deverão disputar o comando 
do executivo no Passo de Tor-
res - cidade catarinense vizi-
nha de Torres. 

Coligação inicialmente é entre MDB e Progressistas - que indicou o vice Zeca Martins 

Em Arroio do Sal, convenções confirmam Bolão 
como pré-candidatos à reeleição para Prefeito 

Sobre Bolão e Zeca
Affonso Flávio Angst, mais co-

nhecido como Bolão, é o atual Pre-
feito de Arroio do Sal. Tem 57 anos, 
é natural de Salvador do Sul e re-
side em Arroio do Sal há 32 anos. 
É casado com Islaine há 32 anos e 
pai de Wilian, Vinícius e Ana Flá-
via. É Técnico Contábil e sócio dos 
quatro Supermercados Bolão e dos 
Três Postos de Combustível Bolão, 
sendo que construiu sua vida em 
Arroio do Sal - onde foi Presiden-

te e Tesoureiro da CDL e do CMP 
da Escola Raimundo Fernandes de 
Oliveira, participou de Associações 
Comunitárias e de Conselhos das 
Igrejas Nossa Senhora de Lourdes e 
Nossa Senhora do Rosário. Na vida 
pública foi Vice-Prefeito, Secretário 
de Obras e Planejamento e hoje 
exerce o cargo de Prefeito da cida-
de, quando busca a reeleição. 

Já o candidato a vice, José Dio-
go Martins Pereira, mais conhe-

cido como Zéca Martins, tem 40 
anos e é natural de Arroio do Sal, 
onde sempre viveu. Estudou direi-
to, arquitetura e atualmente cur-
sa administração de empresas. É 
neto de Jovino Alves Pereira - um 
dos fundadores de Arroio do Sal 
e filho de Deoclécio Alves Valim, 
empresário nativo, e da profes-
sora Clarice Martins. Atuante em 
vários setores do comércio local, 
Zeca tem protagonismo no ramo 

imobiliário através da titularidade 
da mais antiga imobiliária em ati-
vidade na cidade, sendo também 

um fomentador do tradicionalismo 
e fundador da Igreja Batista Filadé-
lfia de Arroio do Sal

Mais uma chapa para concor-
rer à prefeitura  foi confirmada 
politicamente e homologadas 
pelos partidos na cidade de  
Arroio do Sal. A Convenção do 

MDB da cidade aconteceu no 
último sábado, 12 de setembro, 
e confirmou o atual Prefeito, 
Affonso Flávio Angst, o Bolão, 
como pré-candidato à reeleição 

para prefeito. O Diretório tam-
bém concordou com a coligação 
com os Progressistas, partido 
que indicou Zéca Martins como 
pré-candidato a Vice-Prefeito. 

Atual prefeito Jonas Souza tentará a reeleição, com outras duas chapas devendo fazer oposição

Três chapas devem competir na 
eleição á prefeitura de Dom Pedro

Após a realização das conven-
ções partidárias, que ocorreram em 
todo o Brasil durante estes últimos 
dias, a cidade de Dom Pedro de Al-
cântara também já possui os nomes 
e as chapas quase oficializadas para 
concorrer ao cargo de prefeito, fal-
tando apenas a homologação legal 
do TSE (Tribunal Superior Eleitoral). 
A cidade projeta a competição entre 
três chapas para concorrer à cadeira 
maior da prefeitura em novembro. 

O atual prefeito Dirceu Pinho, 
do Partido Democrático Trabalhista 
(PDT) tenta a reeleição, tendo como 
vice Juarez Webber em sua chapa. 

A coligação feita entre o Movi-
mento Democrático Brasileiro (MDB) 
e o Partido Socialista Brasileiro (PSB) 
forma a chapa com Alexandre Model 
como candidato à prefeito e Rodrigo 
Boff – o Roseta, como vice.

O ex-prefeito Márcio Biasi forma 
a chapa encabeçada pelo seu parti-
do Progressistas como candidato à 
prefeito, e leva como vice o vereador 
Fábio Bernst. A coligação ficou defi-
nida com Progressistas na cabeça, 
Partido Trabalhista Brasileiro (PTB), 
Partido Social Liberal (PSL), Partido 
Comunista do Brasil (PCdoB) e De-
mocratas (DEM). 

Atual prefeito Dirceu Pinho tenta a reeleição pelo PDT, Alexandre 
Model compete pelo MDB e o ex-prefeito Márcio Biasi tenta voltar 

representando o Progressistas.
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Na última sessão da Câmara Municipal 
de Torres, realizada na segunda-feira, dia 
14 de setembro, a Mesa Diretora leu uma 
resposta da prefeitura a um Pedido de In-

formação feito pelo vereador Dê Goulart 
(PDT). Mas não respondeu a pergunta do 
edil conforme sua solicitação.

Dê queria saber os valores arrecadados 

pela municipalidade no parque num perío-
do e o que tinha sido feito com os recursos 
da arrecadação. Mas queria saber se os va-
lores pagos a empresa terceirizada no par-
que são feitos com o dinheiro arrecadado 
no parque, o que não foi respondido. 

Outro vereador - que não me lembro 
de se foi o mesmo Dê Goulart, solicitou 
informação sobre a implementação de 
um museu do Mar no Parque, assim como 
perguntou se será ou não implementado, 
afinal este museu. 

Bom, mesmo sem saber a resposta des-
te segundo item, tento responder a inda-
gação do vereador. Os valores captados no 
parque sempre foram e acho que são, na 
maioria, para manter os serviços e servido-
res que trabalham diretamente no parque. 
Se o serviço foi terceirizado, me parece 
que pode ser feito o mesmo, a diferença é 
que é feito para uma empresa e, talvez, te-
nha custos sociais menores para os cofres 

públicos. Poucos investimentos são feitos 
com a arrecadação. A maioria são de ma-
nutenção e melhoria da sinalização e das 
trilhas e equipamentos da Guarita, para 
que não sejam sucateados. 

Quanto ao segundo questionamento, 
pelo que me lembro, o governo João Al-
berto - que conseguiu reconstruir as edi-
ficações danificadas pelo furacão Catarina 
no parque - queria transforma-las em um 
Museu do Mar, que ainda teria uma es-
pécie de Café para servir os visitantes no 
anexo ao museu. Mas dependia de bus-
car recursos para que fossem feitos os 
equipamentos do museu, como tanques, 
materiais mobiliários peixes expostos no 
museu (vivos e mortos). Não progrediu no 
governo Nílvia e não progrediu no Gover-
no Carlos. 

Parece que já houve ou está prestes a 
ser formalizada uma licitação para que 
seja colocado na Guarita (nos imóveis re-

cuperados já parados há quase 10 anos), 
um restaurante, o que faz voltar ao que era 
anteriormente, até o ano 2004, quando 
destruído pelo furacão. E que deixa de fora 
definitivamente a ideia do Museu.

Pra mim o parque só terá investimento 
se forem terceirizadas as atividades possí-
veis por lá. Se forem mantidos os cuidados 
ambientais, de segurança e de arquitetura 
rústica, o Parque da Guarita pode ser uma 
forma efetiva da cidade de Torres ter mais 
atratores para turistas exigentes (como o 
que buscamos). 

Como estamos em época de pleito elei-
toral, bem que os Planos de Governos a se-
rem apresentados poderiam constar com 
uma solução para o lugar. 

PARQUE DA GUARITA E CAMPANHA PARA PREFEITO

Com mais de 150 mortes até o 
início deste mês, deste o começo da 
pandemia, a região do Litoral Norte 
do RS estava colocada (também no 
dia 4 de setembro – última atualiza-
ção do cenário da foto) na sexta co-
locação no estado quando é medida 
pelo índice do número de mortes por 
cada 100 mil habitantes. O indicador 
mostra 38 por 100 mil, ou seja, se 100 
mil habitantes tem gerado 38 mortes 
em média, uma cidade como Torres, 
que tem atualmente 40 mil habitan-
tes, teria em torno de 15 mortes na 
média (regra de 3 simples), quando 

possuía no dia apenas 7. Estamos pu-
xando o índice para baixo, o que é de 
se comemorar. 

Mas o dado estadual mostra que, 
das seis regiões com os índices mais 
altos de óbito por 100 mil habitan-
tes, cinco são da macrorregião deno-
minada “Metropolitana”. Somente a 
região de Passo fundo está no grupo, 
quando sabemos que lá a questão 
dos frigoríficos que puxou as mortes 
para cima. 

Morar em ambientes menores, 
com mais gente ao redor e depender 
de transporte público e de filas para 

buscar benefícios é a característica 
dos lugares metropolitanos (no qual 
o Litoral Norte se enquadra não se 
sabe se pela proximidade das metró-
poles do entorno de Porto Alegre ou 
por ser o lugar da segunda residên-
cia de moradores da região metro-
politana, portanto com muita gente 
metropolitana). Isto demonstra tam-
bém que o “Fique Em Casa” pode 
não ter sido tão eficiente, porque 
regiões com menos aglomeração do-
méstica foram e estão sendo as que 
têm menos proliferação da covid- 19.  

O governador de Nova York, em 

maio, já lamentava a descoberta 
do o fato de a maioria das pessoas 
que pegaram a doença na região 
americana tenha sido contaminado 

em casa, o que mostra um ponto de 
interrogação na estratégia que esta-
mos usando para o combate ao Co-
ronavírus.  

 COVID – 19: UMA DOENÇA URBANA?

OPINIÃO

Fausto Araújo Santos Jr.
OPINIÃO

As pessoas “normais” como você 
aí do sofá (e eu aqui) estão tendo 
de se submeter a duas situações es-
tranhas por conta dos decretos es-
taduais e municipais causados pela 
pandemia de Covid 19. Somos obri-
gados a usar máscaras, nossas lojas 
devem ficar fechadas em alguns ca-
sos, assim como não podemos en-
trar em uma loja para comprar em 
outros; não podemos participar de 
eventos com muita gente e etc. Por 
outro lado, pessoa apavorada com 
a doença, que se dependesse delas 
não sairia de casa para nada, estão 
aos poucos sendo obrigadas a tra-
balhar. Duas imposições estatais 
que dão somente uma escolha para 

nós: 1 - Cumprir; 2 - Abandonar o 
trabalho ou o empreendimento. 

Por outro lado, o mesmo o setor 
público - nas três esferas - setor 
este que deveria dar o exemplo ao 
não promover nenhuma atividade 
que gerasse encontro de pessoas, 
como Audiências Públicas, Posses 
de autoridades ao vivo, eventos 
para a entrega de obras e feitos pú-
blicos, dentre outros, ao contrário, 
têm feito muitas destas atividades. 
Têm feito muito destas atividades 
inclusive publicado as mesmas nos 
sites das entidades e compartilha-
do pela imprensa os eventos, onde 
muitos não usam máscaras e a dis-
tância entre pessoas é pequena pe-

rante as recomendações sanitárias 
(naturalmente, porque evento não 
é velório). 

Um exemplo disto bateu no últi-
mo poder da república. Na semana 
passada o recém-empossado Presi-
dente do Supremo Tribunal Fede-
ral, Luiz Fux, comunicou que testou 
POSITIVO para o Novo Coronavírus. 
Felizmente está sem muitos sinto-
mas e está em casa se recuperan-
do.  Mas o vírus parece ter sido 
amplamente “compartilhado” du-
rante o evento de posse, pois mui-
tos outros nomes de destaque em 
posições públicas estão também 
testando POSITIVO para Covid-19. 

A questão já virou “meme” nas 

redes sociais, pois dá muito espa-
ço para a criatividade do Brasileiro. 
Mas no fundo se trata de mais uma 
demonstração de arrogância dos 
“poderosos” da burocracia e da lei, 
do corporativismo estatal. Por que 
o setor público não cancela TODOS 
os eventos onde há encontro de 
pessoas, mas que não precisam ter 
este encontro de pessoas ao vivo, 
como aconteceu na posse do Mi-
nistro como presidente do STJ? Por 
que simples viventes como nós, 
que se obriga a não deixar entrar 
uma pessoa em sua loja por lei ou 
que não pode entrar em uma loja 
pela mesma lei, deve assistir uma 
posse de um ministro com a pre-

sença de várias pessoas (que não 
precisariam estar lá), muitas sem 
respeitar as leis que podem chegar 
a ser julgadas na própria instância 
do STF?

Olho no lance. E no vírus do po-
der...

 FALTA DE EXEMPLO NO STF?

Imagem  - divulgação web - 
lulacerda. ig.com.br
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Na manhã desta quinta-feira 
(17 de setembro), saiu mais um 
boletim informativo sobre a situ-
ação epidemiológica relacionada 
ao novo coronavírus nos 15 mu-
nicípios que compõem a Associa-
ção dos Municípios do Extremo 
Sul Catarinense (AMESC). O nú-
mero de casos da região passou 
para 5137-4937, com um total de 
92-96 mortes pela Covid-19 des-
de o princípio da pandemia. Em 
comparação com a quinta-feira 
da semana passada (10 de setem-
bro), foram registrados 210-200 
novos casos e 7-4 novas mortes 
por Covid-19 nos municípios que 
compõem a Amesc. Com isso, 
Extremo Sul Catarinense teve 
pequena redução no numero 
de novos casos por Covid-19 na 
última semana em comparação 
com a semana anterior - quando 
210 casos do novo coronavírus 
haviam sido registrados. Além 
disso, as 4 mortes por Covid-19 
na atual semana representaram 

uma redução no número médio 
de óbitos pela doença na região 
(na semana anterior havia sido 
registrados 7 novos óbitos). Para 
fins de exemplificar a redução, 
o somatório de novos casos e 
mortes nas últimas duas semana 
é menor do que os registrados 
numa única semana semana en-
tre 27 de agosto e 03 de setem-
bro (quando haviam sido 481 no-
vos casos e 14 óbitos). 

Araranguá ultrapassa 
2 mil casos

Conforme dados da AMESC, 
Araranguá é o município da re-
gião com maior número de casos 
- passando de 1944 confirmados 
com coronavírus no dia 10 de 
setembro para 2028 casos nesta 
quinta-feira (17) - contabilizando 
84 novos casos, além de mais um 
óbito nesta última semana (sen-
do 40 óbitos na cidade desde o 
princípio da pandemia). Em se-

guida vêm Sombrio que passou 
de 498 casos confirmados para 
516 registros de Covid-19 no to-
tal (sendo que não houve registro 
de óbito em sete dias, contabili-

zando 18 óbitos no total em Som-
brio). Passo de Torres, até quar-
ta-feira (16), totalizava 180 casos 
positivos do novo Coronavírus 
(enquanto no dia 10 de setembro 

eram 173 casos), sendo que não 
foi registrado nenhum novo óbi-
to no município vizinho à Torres 
(no Passo são dois óbitos desde o 
princípio da pandemia).

No período de uma semana, Torres registrou 43 novos casos de Covid-19 - mas infelizmente novo óbito relacionado à doença foi confirmado na cidade

CORONAVÍRUS

Extremo Sul Catarinense segue registrando redução de 
novos casos e mortes  por Covid-19 na última semana

Número médio de novos casos semanais de 
Covid-19 segue em redução em Torres

No mais recente Boletim 
Epidemiológico divulgado 
pela Secretaria Municipal 
de Saúde às 17h30min des-
ta quinta-feira, 17 de se-
tembro, sobre a COVID-19 
em Torres, estão registra-
dos, contando desde o iní-
cio da pandemia, 850 casos 
confirmados, com 803 recu-
perados, 29 pacientes em 
isolamento domiciliar e dez 
óbitos.

"Até o momento, esta-
vam hospitalizados, dois pa-
cientes de Torres na UTI do 
Hospital Nossa Senhora do 
Navegantes e três em leito 
comum. Temos três pacien-
tes de Torres internados 
fora do município. De ou-
tros municípios, quatro pa-
cientes na UTI e um pacien-
te em leito comum. O total 
de casos ativos em Torres é 
de 37", ressalta a Prefeitura 
de Torres, que destaca ain-
da que são 39 casos suspei-
tos, aguardando resultados 
de exames sendo  trinta e 
sete pacientes que encon-
tram-se em isolamento 
domiciliar e dois pacientes 
estão em tratamento hospi-
talar, em leito comum.

Já são 3534 casos des-
cartados da infecção CO-
VID-19. O número de casos 
negativados cresce, devido 
ao fato dos descartados nos 
testes realizados pela rede 
privada também integra-
rem a contagem.  Os dados 
de Torres são enviados pela 
SMS ao Governo do Esta-
do", complementa a muni-
cipalidade.

Redução no numero mé-
dio de casos - mas novo 
óbito registrado em Torres

Desta forma, no período 
de uma semana, Torres re-
gistrou 43- 53 novos casos 
de Covid 19 (na quinta pas-
sada, 10/09, eram 807 posi-
tivos). Isso representa uma 
redução no número médio 
de novos casos semanais de 
Covid-19 em Torres - uma 
vez que na semana pas-
sada havia sido registrado 
um total de 53 novos casos. 
Entretanto, um novo óbito 
relacionado à Covid-19 foi 
registrado na cidade.

O novo óbito Covid-19 
em Torres foi registrado na 
terça-feira, 15 de setembro.  

Conforme a municipalida-
de, "trata-se de paciente 
do sexo feminino, 81 anos, 
com comorbidades, que 
foi a óbito nessa última se-
gunda-feira, 14. Estava in-
ternada no Hospital Nossa 
Senhora dos Navegantes", 
explica a Prefeitura de Tor-
res. Assim, agora Torres 
contabiliza um total de 10 
óbitos relacionados à Co-
vid-19, desde o começo da 
pandemia

Situação em Arroio do 
Sal e Três Cachoeiras

Em relação a situação do 
novo coronavírus nos outros 
municípios da microrregião, 
até quarta-feira (16), Arroio 
do Sal registrava 79 casos 
confirmados, sendo 74 re-
cuperados, um atualmente 
internado e três óbitos no 
total, além de 2 suspeitos 
(aguardando resultados dos 
exames). Já Três Cachoeiras, 
até quarta-feira (09), estava 
com 284 casos confirmados 
para Covid-19, sendo 253 
recuperados e 8 suspeitos 
(aguardando resultados), 
além de 7 óbitos no total
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As mudanças de rotina 
trazidas pelo coronavírus 
não alteraram os planos 
de melhorias da SAPT 
(Sociedade Amigos da 
Praia de Torres). Sempre 
pretendendo ficar mais 
próximo da comunidade 
de Torres e região, o clu-
be apresenta novidades 
à medida que o inverno, 
época com mais frio e 
chuva, vai se encerrando. 
Nos últimos dias, foram 
concluídas reformas im-
portantes para melhorar a 
experiência dos frequen-
tadores. Tudo sem se es-
quecer da saúde: a SAPT 
está aberta, mas mantém 
restrições no funciona-
mento (decorrentes do 
enfrentamento à pande-
mia).

"Quando entrar nas 
dependências, o sócio ou 
convidado poderá con-
ferir duas novidades. A 
primeira, um painel de 
comunicação que foi ins-
talado para facilitar o con-
tato entre clube e comuni-
dade. Avisos importantes, 
promoções e informações 
de funcionamento são 
alguns dos itens que es-
tarão no local. Também 

já está em operação um 
novo bicicletário. Ago-
ra com cobertura e com 
mais espaço disponível, 
aumenta o incentivo para 
que o associado ou visi-
tante use bicicleta para ir 
e voltar da SAPT com total 
segurança", ressalta a as-
sessoria da SAPT.

As novas atrações dão 
sequência ao planeja-
mento estratégico do clu-
be para 2021. Já foram 
realizadas ações como 
colocação de rede para 
bolinhas, fechamento do 
muro e chuveiro na qua-
dra coberta de beach tê-
nis, instalação de novos 
playgrounds para as crian-
ças, e ainda lançamentos 
do site sapttorres.com.
br e de um canal no You-
Tube. Para a chegada da 
primavera, na próxima se-
mana, e até o começo do 
verão, mais novidades são 
preparadas.

Quem quiser se asso-
ciar pode ligar ou mandar 
mensagem de WhatsA-
pp para o número (51) 
3664.1221 ou também 
enviar e-mail para sapt@
sapt.com.br. Está em an-

damento uma promoção 
exclusiva para sócios. 
Cada amigo indicado dá 
direito a um mês de men-
salidade grátis, assim que 
o vínculo do amigo com o 
clube se iniciar. Para parti-
cipar, é só buscar informa-
ções na secretaria. 

Benefícios aos 
praticantes de esportes

Outros benefícios são 
para os praticantes de es-
portes. A taxa de ilumina-
ção não está sendo cobra-
da em qualquer uma das 
quadras disponíveis, de 
todas as modalidades. Na 
coberta de tênis, há pro-
moção nos valores de pa-
gamento do carnê. Além 
disso, o convidado que for 
ao clube mais de uma vez 
na mesma semana ganha 
desconto. 

Em meio à pandemia, 
a SAPT funciona com ati-
vidades reduzidas. Espa-
ços para natação, tênis e 
beach tênis estão aber-
tos, com restrições de 
ocupação e de horários. 
Para saber mais ou fazer 
reservas, basta entrar em 
contato com o clube.

GERAL

PRF realiza inauguração das obras de reforma nas 
unidades em Torres e Osório

Na tarde desta sexta-feira 
(11), foi realizada a cerimônia 
de inauguração das obras de 
reforma das Unidades Ope-
racionais de Torres e Osório, 
e da Sede da 3a Delegacia da 
PRF.

Uma cerimônia seguindo 
as regras de distanciamento 
social marcou a finalização 
dos trabalhos de reforma das 
unidades operacionais e admi-
nistrativas da 3a Delegacia PRF 
no RS. As obras foram realiza-
das pelo Programa de Expan-
são Rodoviária da Concessio-
nária CCR/Via Sul, que tem a 
concessão das BRs 101 e 290. 

Elas englobaram adequa-
ção da nova identidade visual 
da PRF, melhorias na aces-
sibilidade a portadores de 

necessidades especiais, apri-
moramentos estruturais, hi-
dráulicos elétricos e pluviais, 
além de outras reformas que 
vão permitir melhores condi-
ções de trabalho para os poli-
ciais e de atendimento para a 
comunidade. 

No mesmo evento, foram 
homenageados Policiais Ro-
doviários Federais lotados na 
delegacia e membros da co-
munidade que contribuíram 
de forma diferenciada para o 
andamento da obra ou para 
atividades da instituição. 

Estiveram presentes o Su-
perintendente Regional da 
PRF, Luís Carlos Reischak Jú-
nior, o Delegado Titular da Po-
lícia Civil de Osório, João Hen-
rique, o Delegado Titular da 

Polícia Civil de Santo Antônio 
da Patrulha, Valdernei Tone-
te, o Secretário de Segurança 
Pública e Trânsito de Osório, 

Ricardo de Fraga Cardoso, o 
Diretor de Segurança Pública 
de Torres, Jairo Morelle, os 
capitães Quadros e Marobin, 

representando o Comando 
da Brigada Militar no Litoral, e 
outras autoridades da região.

FONTE:PRF

No evento também foram homenageados policiais, membros da comunidade e autoridades que contribuíram para o desenvolvimento 
das obras e de atividades da instituição.

SAPT prepara novidades para a chegada da primavera
Em meio à pandemia, clube melhora estrutura e faz ações envolvendo sócios
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APTOS PARA FINANCIAMENTO BANCÁRIO/ 02 dormitórios, sendo 01 suíte c/ sacada, banho 
social, sala de estar/ jantar, cozinha, churrasqueira, área de serviço, lavabo, vaga de garagem 

Sobrados novos prontos para morar, localizado na Morada das Palmeiras. 
 

   Apto a duas quadras do mar, 1 dorm., 1 banheiro, 
sala, cozinha, área de serviço, churrasqueira, garagem 
box n°16, 50,3937 m² de área privativa, em Torres. 

R$ 298.000,00 (CI-0895) 

Casa mobiliada com 4 dorm., sendo 1 suíte, banheiro, 
cozinha sob medida, sala de estar/jantar integrados. 
Localizado na Rua Inácio Martins, Campo bonito em 

Torres. 
R$350.000,00 (CI-1005) 

Apartamento mobiliado com 2 dorm., sendo 1 suíte, 
banheiro social, sala de estar e jantar integrados, área 
de serviço, ampla sacada com churrasqueira, 80,80m² 

de área construída e 1 vaga de garagem. Localizado 
na Rua Desembargador Vieira Pires. 

R$630.000,00 (CI-1031) 

Apartamento mobiliado com 02 dormitórios, banho 
social, sala de estar e jantar integrados, cozinha, 

sacada e 63,32m² privativos e 01 vaga de garagem. 
Localizado na Av. Silva Jardim. 

R$390.000,00 (CI-1058) 

Apartamento com 2 dorm., sendo 1 suíte, banho 
social, sala de estar e jantar, cozinha, área de serviço, 
churrasqueira, com 82,90m² privativos e 01 vaga de 

garagem. Localizado na Rua Joaquim Porto.  
R$440.000,00 (CI-1056) 

 
Apto mobiliado com 3 dorm., sendo 1 suíte, sala de 
estar e jantar e cozinha. Localizado na Rua Osvaldo 

Aranha, no bairro Predial.  
R$795.000,00 (CI-1026) 
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Paula Borowsky

Cadastre-se logo no programa da NOTA FISCAL GAÚCHA e 
indique a ASSOCIAÇÃO TORRENSE DE PROTEÇÃO AOS 
ANIMAIS para direcionar os pontos gerados a cada compra! 
Assim, da próxima vez que fi zer compras e informar seu CPF, 
além de você estar concorrendo a prêmios de até 1 MILHÃO 
de Reais, a ATPA receberá pontos que serão convertidos em 
verba para ações em prol dos animais. 

Para se inscrever no programa é só seguir o passo-a-passo abaixo:
1. Entre no site https://nfg.sefaz.rs.gov.br/
2. Clique sobre a palavra “CIDADÃO” e preencha com 
seus dados;
3. Clique em: “ESCOLHA A ENTIDADE”;
4. Escolha o Município “Torres”;
5. Escolha a área: “Defesa E Proteção Dos Animais”
6. Clique em: “Pesquisar”
7. Clique sobre a bolinha à frente do nome da 
Associação Torrense de Proteção aos Animais.
8. Clique em “Salvar”

          pronto! não esqueça de informar o cpf nas compras!

Os animais agradecem!!!

OBS.: Se você já estava cadastrado no Programa NFG, 
basta entrar no site, acessar o seu cadastro e seguir do 
3º passo em diante.

Não perca mais tempo!

Concorra
a prêmios de 

até 1 milhão 
de reais

facebook.com/atpa94
@ atpa.protecaoanimal

CPF na nota?

Claro, eu quero 
ajudar os animais!
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1-EM TORRES Apartamento de 
dois quartos,  cozinha, área de 
serviço, estar, jantar, sacada. No 
centro, próximo ao hospital. Óti-
mo para morar ou locar. Venha 
nos visitar ou entre em contato. 
COD. PZ03756 – R$ 260.000,00

2-PENZ IMÓVEIS VENDE 
EM TORRES, apartamento 2 
quartos, banheiro social, co-
zinha, área de serviço, estar 
living, ótima localização, próximo 
das 4 praças, e 3 quadras da 
beira mar! COD PZ03377 – R$ 
280.000,00

3-APARTAMENTO em Torres:  
UM (01) quarto, com sacada 
e uma vaga de garagem. ÓTI-
MO para veranear, morar ou 
rendimentos com locações. R$ 
300.000,00. COD. PZ03075

4- VENDE em Torres, no Cen-
tro. Apartamento de um quarto,  
cozinha, sala, banheiro, sacada,  
garagem. R$ 270.000,00 COD 
PZ03754.

5 – VENDE em Torres, Apar-
tamento de 03 quartos, com 
sacada, churrasqueira, sala de 
estar e jantar, cozinha, área de 
serviço, banheiro suíte e social, 
garagem. COD. PZ03546 – R$ 
480.000,00

6 – Apartamento no Centro de 
Torres, dois quartos, dois banhei-
ros, duas sacadas, duas gara-
gens privativas fechadas e com 
churrasqueira.  COD. PZ03717 
- R$ 450.000,00

7 - LOJA no Passo de Torres-
-SC próximo ao Rio Mampituba, 
medindo 45,42m² de área priva-
tiva e 68,33m² de área total. R$ 
330.000,00 – CÓD. PZ03483

OBS: OS VALORES DESTAS OFERTAS 
ESTÃO SUJEITO A ALTERAÇÕES

Venha nos visitar. Temos outros imóveis a 
oferecer.

Rua José Antonio Picoral, 80, Loja 04.
(51) 3626 1821 / (51) 3626 3072 / (51) 
98536 3072 (51) 99978 8467 

Paula BorowskyVocê ou alguém da sua família tem 
PROBLEMAS COM O ALCOOLISMO? 
Visite-nos e conheça nosso grupo, sua 
identidade será preservada, o princí-
pio do anonimato e a nossa discrição 
e  garante sigilo absoluto das pessoas 
que vêm conhecer a irmandade. 

Nossas reuniões são abertas ao público 
em geral e qualquer pessoa pode parti-
cipar, independente de ter ou não pro-
blema com bebida alcoólica.

AA em Torres:
- Grupo Viver Sóbrio. Na Vila São João, ao lado do Salão Paroquial da 
Igreja São José Operário - Reuniões todas às quartas-feiras, às 20 horas. 
- Grupo Salva Vidas. Em Torres, na Av. do Riacho, na sede do Lions 
Clube - Reuniões segundas e sextas às 20 horas. 

FONE: (51) 3664-1221
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PAUTA DA 27ª SESSÃO ORDINÁRIA DO DIA 14 DE SETEMBRO DE 2020 – 
8º PERÍODO LEGISLATIVO – 08ª LEGISLATURA

Em discussão e votação a Ata 26/2020 de 08/09/2020. - APROVADA
Leitura das correspondências

ESPAÇO DE ORADORES: (6 minutos)

PSD JEAN – abriu mão do espaço.

MDB CARLOS - abriu mão do espaço.

PDT JEREMIAS - abriu mão do espaço.

PR REJANE - abriu mão do espaço.

MDB GIOVANI - abriu mão do espaço.

PP CRIDÃO – Projeto dos Bombeiros Voluntários que vai ser lido é um passo muito importante para 
a comunidade.  Em visita aos balneários do norte, diz que tem secretário adjunto que puxa para um lado. Disse 
que fez pedido para muitos secretários e servidores, além do prefeito. Mas que não foi atendido. Trata-se de 
uma limpeza de um terreno que já têm todas as licenças, tem a autorização do prefeito e não foi feita.  Acha um 
descaso. Que tem outros pedidos também não atendidas, ao contrário de manutenções em outras praias, feitas 
prontamente. Sugeriu que a bancada do MDB da casa deveria reclamar deste descaso com um vereador que 
trabalha os quatro anos apoiando a administração. Pediu ao Carlos Dias, líder do MDB que tome providências. 

PR MATEUS – Disse que a angústia do vereador Cridão é a mesma de outros.  No entanto, lembrou 
que a prefeitura não estaria dando apoio de recursos humanos, materiais e financeiros para que o secretário de 
Obras possa trabalhar em mais frentes. Acha que está sendo reconhecida formalmente a existência dos Bom-
beiros Voluntários. Sugere que o Projeto de Lei seja votado o mais rápido possível, portanto. Lembra que o 
Comando Regional também já reconhece a entidade como existente e de direito. “Os Bombeiros Voluntários 
estão prontos para trabalhar. E se houver um sinistro, a comunidade deveria contar com eles imediatamente”, 
afirmou. 

PP MAZINHO (Presidente) – O presidente da Câmara queria que o projeto 166, dos Bombeiros, fosse vo-
tado nesta sessão. Mas ficou faltando ritos que devem vir das reuniões das comissões. Será feita somente a leitura até 
que a Mesa Diretora receba o parecer jurídico e da comissão temática. Acha que vai ser votado na próxima sessão. 

MDB DIEGO – Acha que o mínimo que a população tem a fazer sobre os Bombeiros Volun-
tários é agradecer à entrega das pessoas que compõem este trabalho. A seguir disse que trabalhou 
para a substituição dos postes da avenida central para que a reforma da via não seja entregue 
com os postes podres. Comemorou que Arroio do Sal têm entrado nas mídias por ter conseguido 
trazer o porto para o município. Mas acha que a comunidade deve se preocupar e trabalhar para 
liberar e fazer a infraestrutura para receber o porto. 
 
Em discussão e votação o Projeto de Lei nº 60/2020, do Poder Executivo que Altera o mapa do 
loteamento Quatro Lagos de Beira Mar. APROVADO POR UNANIMIDADE.

Em segunda discussão o Projeto de Lei nº 63/2020, do Poder Executivo, que Dispõe sobre as 
diretrizes orçamentárias para o exercício financeiro de 2021. CONTINUA.

Em segunda discussão o Projeto de Lei nº 64/2020, do Poder Legislativo (vereador Marcos 
Antonio Cardoso da Cunha), que Institui a Semana da Biblia no município de Arroio do Sal, e dá 
outras providências. APROVADO POR UNANIMIDADE.

Em discussão e votação o Projeto de Decreto nº 001/2020, referente às Contas do exercício 
de 2018, do Prefeito Municipal Affonso Flavio Angst e Vice-Prefeito Adilson da Silva Vargas. 
APROVADO POR UNANIMIDADE.

Em apreciação o Projeto de Lei nº 66/2020, do Poder Executivo, que Dispõe sobre a cria-
ção, execução, finalidade, regulação e fiscalização da atividade dos Serviços Civis Auxiliares de 
Bombeiros no município de Arroio do Sal e demais providências. APROVADO POR UNANI-
MIDADE (FOI COLOCADO EM VOTAÇÃO COM ACORDO DOS LÍDERES DE BAN-
CADA).

Em apreciação o Projeto de Lei nº 67/2020, do Poder Legislativo, que Dispõe sobre a fixação 
do subsídio mensal dos Vereadores da Câmara Municipal de Arroio do Sal para o período de 1º 
de janeiro de 2021 a 31 de dezembro de 2024.

Em apreciação o Projeto de Lei nº 68/2020, do Poder Legislativo, que Dispõe sobre a fixação 
do subsídio mensal do Prefeito, Vice-Prefeito e dos Secretários Municipais de Arroio do Sal para 
o período de 1º de janeiro de 2021 a 31 de dezembro de 2024.
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ESTADO DO 
RIO GRANDE DO SUL

Câmara Municipal de Torres

BOLETIM INFORMATIVO 

DA CÂMARA MUNICIPAL DE TORRES                                                                                                                                           
                                                                           

Sob a presidência do Vereador Fábio da Rosa (PP), vice-pre-
sidência do Vereador Rogério Evaldt Jacob (PP), e secretaria 
do Vereador Carlos Alberto da Silva Jacques (PP), a Câmara 
Municipal de Torres realizou sua 29ª Sessão Plenária Ordi-
nária, do 4º Período Legislativo, da 17ª Legislatura, às 16h, 
no dia 14 de setembro de 2020. Presentes ainda, Carlos Ro-
berto Machado Monteiro (PDT), Deomar dos Santos Goulart 
(PDT), Ernando Elias da Silveira (PSL), Gisele Maria Duarte 
Rodrigues (Gisa/PSD), Jeferson de Jesus Santos (PTB), Mar-
cos Paulo Klassen (Marco da Obra/PSB), Mariete da Silveira 
(PT), Valdemar Alves Bresolin (PP) e Valmir Daitx Alexandre 
(Republicanos).

CORRESPONDÊNCIAS RECEBIDAS
Ofício nº 131, de 31 de agosto de 2020, do Poder Executivo, 
encaminhando o Decreto nº 182, de 20 de agosto de 2020, e 
o Decreto nº 188, de 26 de agosto de 2020, que abre crédito 
extraordinário ao Orçamento do exercício de 2020, em de-
corrência da pandemia do coronavírus (COVID-19).
Ofício nº 132, de 31 de agosto de 2020, do Poder Executivo, 
encaminhando resposta aos Pedidos de Providências nú-
meros 35/2018, 121/2019, 144/2019, 153/2019, 29/2020, 
30/2020, 67/2020, 74/2020, 77/2020, 80/2020 e 84/2020, 
de diversos vereadores.
Ofício nº 133, de 03 de setembro de 2020, do Poder Execu-
tivo, encaminhando resposta ao Pedido de Informações nº 
34/2020, do Ver. Deomar dos Santos Goulart.
Ofício nº 134, de 08 de setembro de 2020, do Poder Execu-
tivo, encaminhando resposta ao Pedido de Informações nº 
40/2020, dos vereadores Carlos Roberto Machado Monteiro 
e Deomar dos Santos Goulart.
Edital nº 06/2020, da Comissão de Orçamento, Finanças e 
Controle desta Casa Legislativa, convidando para uma Audi-
ência Pública a realizar-se no dia 22 de setembro de 2020, às 
14 horas, no Plenário da Câmara Municipal de Torres, para 
apresentação do Relatório de Avaliação das Metas Fiscais, 
referentes ao 2º Quadrimestre de 2020.
Ofício do Conselho Regional de Desenvolvimento - COREDE 
- Litoral Norte, convidando para, no dia 16 de setembro de 
2020, às 17h15min, a assembleia inicial de consulta popular.

PROPOSIÇÕES NORMATIVAS
Projetos - Em 1ª Sessão
Projeto de Lei nº 38/2020, do Ver. Rogério Evaldt Jacob, que 
dispõe sobre a remoção de veículos abandonados ou esta-
cionados em situação que caracterize seu abandono em via 
pública e dá outras providências.
Projeto de Lei nº 39/2020, do Poder Executivo, que dispõe 
sobre as Diretrizes Orçamentárias para o Exercício Financeiro 
de 2021.
Projeto de Lei nº 40/2020, do Poder Executivo, que autoriza 
o Poder Executivo a inserir ação/projeto/produto no Plano 
Plurianual para o quadriênio 2018 a 2021.

Projeto - Em 2ª Sessão
Projeto de Lei nº 37/2020, do Ver. Gibraltar Pedro Cipria-
no Vidal, que denomina logradouro público "Rua Mabilino 
Quartiero".

PROPOSIÇÕES NÃO NORMATIVAS
REQUERIMENTO
Nº 98/2020, dos vereadores Carlos Roberto Machado Mon-
teiro e Gisele Maria Duarte Rodrigues, que requerem o en-
caminhamento de Moção de Pesar aos familiares da senhora 
Maria Rozi Clezar Adão Raupp, por seu falecimento, ocorrido 
no dia 12 de setembro de 2020.

PEDIDOS DE PROVIDÊNCIAS
Nº 103/2020, do Ver. Valmir Daitx Alexandre, que solicita ao 
Poder Executivo providências quanto ao reparo na Rua Ben-

to Gonçalves, em frente à Serpax, nesta Cidade.
Nº 104/2020, do Ver. Rogério Evaldt Jacob, que solicita ao 
Poder Executivo providências quanto ao patrolamento, co-
locação de material e troca de lâmpadas na Rua Damásio, Br 
101, Bairro Campo Bonito, Km 8, neste Município.
Nº 105/2020, do Ver. Rogério Evaldt Jacob, que solicita ao 
Poder Executivo providências quanto ao patrolamento e co-
locação de material na Estrada do Camping, Bairro Itapeva, 
neste Município.
Nº 106/2020, do Ver. Rogério Evaldt Jacob, que solicita ao 
Poder Executivo providências quanto ao patrolamento e co-
locação de material na Rua Dona Tila Borba, Bairro Centená-
rio Baixo, nesta Cidade.
Nº 107/2020, do Ver. Carlos Roberto Machado Monteiro, 
que solicita ao Poder Executivo providências quanto à ins-
talação de uma luminária completa na Rua Diamantino Joa-
quim Pereira, 183, Vila São João, neste Município.
Nº 108/2020, do Ver. Carlos Roberto Machado Monteiro, 
que solicita ao Poder Executivo providências quanto ao pa-
trolamento e ensaibramento da Rua Diamantino Joaquim 
Pereira, nesta Cidade.

EXPEDIENTE DOS VEREADORES:
Ver. Carlos Roberto Machado Monteiro: Citou alguns va-
lores que o Executivo aplicou na Saúde, vindos do Governo 
Federal, em virtude da Covid-19. Alegou que os recursos têm 
sido mal usados já que faltam medicamentos e alimentos 
para a população mais pobre. Comunicou que pedirá infor-
mações sobre os investimentos do Município no Parque da 
Guarita, que julga exorbitantes, em vista das más condições 
do Parque. Questionou o fechamento da Casa do Turista, e 
mostrou-se descontente com o entorno da Lagoa do Violão 
que parece estar abandonada. Afirmou que falta cuidado e 
fiscalização. Disse que a cidade está abandonada, com exce-
ção da avenida central. Afirmou que o Executivo está apli-
cando recursos onde não há necessidade, e que os bairros 
estão totalmente abandonados.

Ver. Deomar dos Santos Goulart: Falou que a transmissão 
dos pronunciamentos da Câmara foi vetada para que o Exe-
cutivo não fosse criticado. Falou sobre a Recivida, alegando 
que a cooperativa está abandonada, e que os poucos veícu-
los da instituição estão deteriorados. Referindo-se ao esgoto 
cloacal, disse que as empresas que ganham as licitações co-
meçam as obras e depois abrem falência. Disse que a Corsan 
precisa fiscalizar as empresas antes de contratá-las. Citou o 
caso do Bairro Igra, que passa pelos mesmos problemas, e 
que, em visita à Corsan, foi informado de que a central de 
Osório foi acionada para tomar as devidas providências. En-
fatizou que, para evitar o problema das falências que preju-
dicam a população, a Corsan e servidores do Executivo têm 
que fazer uma fiscalização conjunta.

Ver. Ernando Elias da Silveira: Relembrou sua atuação na Se-
cretaria de Obras. Citou a Avenida Joaquim Porto que neces-
sitava de rede de esgoto. Disse que, com o senhor Vanilson, 
que na época respondia pela Secretaria de Obras, assumiram 
as melhorias daquela avenida. Enfatizou que começaram a 
obra no dia 9 de dezembro, e que no dia 21 do mesmo mês a 
obra estava concluída. Sugeriu que sua maneira de trabalhar 
poderia ser seguida por tantos outros que assumem esta Se-
cretaria. Fez comentários ao vereador Tubarão, que atuou de 
maneira ética na Secretaria do Bem-Estar Social, em gestão 
anterior.

Ver. Fábio da Rosa: Falou sobre o Bairro Faxinal que passa-
va por dificuldades em vista da distribuição da rede elétrica. 
Informou que o bairro será atendido em breve pela CEEE. 
Quanto ao esgoto do Bairro Igra Norte, que teve duas em-
presas responsáveis pelas obras e acabaram falindo, infor-
mou que a Secretaria de Obras está se empenhando no caso. 
Quanto ao Bairro Jardim Eldorado, há um projeto em anda-
mento, e que certamente trará muitos benefícios à popula-
ção local. Em relação ao Setembro Amarelo, falou sobre o 
caso do senhor Rafael Becker que passou por um caso de 
depressão. Em referência à fala de um vereador que cobrou 
a falta de medicamentos no município, disse que a falta se 
dá pela produção insuficiente dos laboratórios em virtude 
da Covid-19.

Ver. Carlos Alberto da Silva Jacques: Disse que, em seu exe-
cício como vereador entre 1997 e 2000, acreditava que, por 
ser oposição, deveria estar sempre contrário às ações do 
Executivo. Afirmou que atualmente acredita que todos po-
dem trabalhar juntos em prol do município. Acredita ser um 
verdadeiro municipalista. Falou que a Câmara, por ter treze 
vereadores, quando deveria ter nove em virtude da popula-
ção, poderá fazer mais pela sociedade. Citou uma frase de 
Pompeo de Matos dizendo que “sozinhos podemos ir mais 
rápido, mas juntos, vamos mais longe”. Afirmou que todos, 
independente de crença ou opinião, podem trabalhar jun-
tos, de maneira respeitosa. Disse que está à disposição de 
todos para que possam caminhar juntos.

Vera. Mariete da Silveira: Falou sobre as políticas públicas 
voltadas às mulheres. Citou casos de pessoas que falam in-
verdades quanto ao CRM. Citou alguns órgãos e os procedi-
mentos corretos para a realização de denúncias. Disse que 
pessoas têm jogado informações equivocadas nas mídias so-
ciais, podendo prejudicar àqueles que realmente precisam 
do serviço. Salientou que pessoas que disseminam informa-
ções equivocadas nas redes sociais, esquecem que elas mes-
mas têm um “BO” a ser respondido.

Ver. Rogério Evaldt Jacob: Acredita que o vereador, ao ser 
escolhido pelo povo, tem o compromisso de votar com se-
riedade. Falou sobre um projeto que tramitou na Casa, onde 
o Executivo isentava o ISSQN de algumas instituições. Alegou 
que votou contrário, derrubando o projeto de lei. Disse que 
não importa quem esteja no Executivo, e que a população 
vem em primeiro lugar. Enfatizou que os vereadores ocupam 
o cargo para defender o munícipe. Falou sobre alguns proje-
tos de sua autoria que tratam de inúmeros assuntos que vão 
ao encontro dos anseios da população.

Ver. Valmir Daitx Alexandre: Mostrou repúdio à não realiza-
ção da reunião que trataria da transmissão das sessões em 
período eleitoral. Falou que algumas decisões afetam ape-
nas ao vereador, outras à coletividade. Disse que alguns pa-
cientes oncológicos estão sem atendimento há meses, bem 
como um paciente psiquiátrico que, mesmo com determina-
ção judicial, não foi internado. Falou sobre o contrato com 
a empresa Positivo, que apresenta uma plataforma que não 
funciona. Disse que o Vice-prefeito, Fábio Amoretti, atende 
preferencialmente a seus pares. Passou o número do celu-
lar do médico para que as pessoas liguem. A única condição 
imposta pelo médico, segundo o vereador, é que as pessoas 
votem nele.

Ver. Jeferson de Jesus Santos: Em referência a falas anterio-
res, relatou sua experiência na comitiva na cidade de Itapuá, 
para conhecer melhor uma cidade portuária. Disse que vol-
tou de lá entusiasmado pela busca de um porto para Torres, 
mas lamenta que a cidade tenha perdido o empreendimento 
para Arroio do Sal. Assegurou que a perda será de grande 
impacto, já que o empreendimento traria em torno de R$ 
800.000,000,00 de arrecadação por ano e 4.500 empregos. 
Disse que o povo torrense não entendeu a ideia de um porto 
no município.

Com objetivo de cumprir a Lei da Transparência (LC 
131/2009) e de Acesso à Informação, o Presidente do Le-
gislativo, convida a todos para acessarem o novo site da 
Câmara Municipal de Torres https://www.camaratorres.
rs.gov.br.

Acesso rápido e fácil, inclusive para deficientes auditivos e 
visuais, a nova plataforma permite à população ficar por 
dentro dos principais assuntos do Legislativo:

Projetos de Lei;
Folhas de pagamento;
Licitações e Contratos;
Pauta e Ata das reuniões.

Todas as sessões plenárias podem ser assistidas em tempo 
real, através da ferramenta TV Câmara.
E mais! Transparência nos trabalhos da Câmara, a comuni-
dade mais próxima do Poder Legislativo.
Acesse: www.camaratorres.rs.gov.br

CÂMARA DE TORRES

ê
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Com a chegada da Internet, a Proteção Animal ganhou mais um espaço para atuar, pedir 
ajuda e ficar mais evidenciada. Isso contribuiu muito para a causa animal. Mas infelizmente, 
esses recursos ainda não são suficientes para o número de abandonos e casos de maus-tratos 
dos animais. 

Os Protetores de Animais são pessoas que se dispõem a ajudar e a socorrer os animais, mes-
mo, com vários resgatados e encontrando dificuldades financeiras para lidar com tantos casos 
que encontram pela frente. Isso faz com que se sobrecarreguem, e por isso é importante que 
a população colabore com eles.

Embora ajam como verdadeiros heróis, os Protetores de Animais são seres humanos que 
sofrem, choram, se deprimem, ficam doentes e têm suas limitações. Têm suas vidas, tra-
balham, estudam, têm família ou não, mas de desdobram para se dedicarem à causa animal. 
Eles lutam pela defesa dos direitos dos animais e reivindicam do Poder Público apoio para 
castração, eventos de adoção, leis de Defesa e Proteção Animal mais eficazes, campanhas de 
Educação e Conscientização da população e ações e medidas contra toda forma de exploração 
animal.

Quem se dedica à Proteção Animal é movido por um sentimento muito forte, a vontade 
de ajudar e o amor aos animais, que o motiva a se levantar, todos os dias e seguir adiante 
na causa animal, mesmo quando vem o desânimo. A gratificação de ver o antes e o depois 
de um animal socorrido, resgatado e cuidado por ele, com amor e carinho, sendo adotado 
e recebendo um lar e vivendo com dignidade e muita afetividade, esse é o maior prêmio e 
recompensa para quem se dedica à causa animal.

O que dificulta a missão do Protetor de Animais é a ignorância humana é a incompreensão, 
pois, várias pessoas, ainda não entenderam que o animal é um ser senciente, sente tudo que 
sentimos dor, tristeza, alegria, amor, tem sua individualidade e necessidades físicas e biológi-
cas. A insensibilidade das pessoas, também, afeta os Protetores, que, por vezes, não têm 
apoio e não são entendidos pelas pessoas de seu convívio sendo tratados como exagerados, 
emotivos, sentimentais e, até, como loucos. Aquele que atua na Proteção Animal, o faz, por 
saber, que os animais em certas situações, não têm como se defenderem sozinhos e pedirem 
ajudam, dependem do ser humano para ajudá-los e protegê-los, por isso, mesmo diante do 
estresse e da dificuldade, o Protetor persiste em ajudar os animais.

A maioria dos Protetores não tem ajuda do poder público e para socorrer animais, em sit-
uação de risco, tiram recurso do próprio bolso para alimentar, vacinar e castrar os animais e

realizam eventos para arrecadar recursos para comprar ração, medicamento, pagar veter-
inário, produtos de limpeza e outras coisas mais.

Os Protetores prestam um grande serviço à sociedade, e, por vezes, não têm o justo recon-
hecimento e o devido apoio. Todo Protetor visa encaminhar o animal para adoção, mas, infe-
lizmente, nem sempre isso acontece, pois, existem critérios para adoção responsável, como 
conhecer antes a pessoa, onde mora, como vive, para ver em que condições o animal irá 
ficar, pois algumas pessoas adotam e acabam não cuidando dele e adoção, assim, não adi-
anta nada. Entregar um animal em adoção para qualquer pessoa pode resultar do animal 
ser devolvido ou incorrer em outro abandono, por isso, o Protetor acaba ficando com muitos 
animais sobre seus cuidados, exigindo espaço e recursos que se sacrifica para obter.

Para o cuidado e amparo a esses animais, um protetor precisa de recursos financeiros para 
ração, despesas com castração, remédios e vacinas.

E o que complica ainda mais a vida de um Protetor é que as pessoas o procuram mais para 
pedir ajuda e não para ajudar. Eles recebem dezenas de pedidos por dia, para socorrerem e 
resgatarem animais, em situação de risco, e, ainda, têm os casos que abandonam os animais 
em frente de suas casas.

Existem várias formas de ajudar os Protetores de Animais, vejam as principais:
• Doação de ração, medicamentos, para os animais, além de produtos de higiene e limpeza.
• Ajuda financeira para as despesas com os animais.
• Divulgando as campanhas e feiras de adoção que o Protetor realiza.
• Adotando um animalzinho, resgatado pelo Protetor.
• Colaborando com eventos beneficentes organizados pelo Protetor, para arrecadar fundos 

para as despesas e cuidados com os animais.
• Oferecendo um lar temporário para um animal resgatado, para evitar que o local, onde o 

Protetor mantém seus animais, fique lotado.
• Ajudando o Protetor com seu talento. Se você é artista, faça um show beneficente e rever-

ta parte do lucro para ajudá-lo com seus animais, se é jornalista, escreva uma matéria para 
conscientizar as pessoas, como se pode colaborar com ele, caso seja advogado, atue defend-
endo a causa animal, e, assim por diante.

• Comprando produtos das Campanhas dos Protetores para ajudar na arrecadação de recur-
sos financeiros, para as despesas com os animais.

• Auxiliando o Protetor com transporte solidário para resgate e socorro de um animal.

Conheça o trabalho da ATPA:
Facebook: https://www.facebook.com/atpa94/
Site: https://www.atpacoracaoanimal.org/
Fazemos parte da NFG: Cadastre o seu CPF na NFG e indique a ATPA como entidade a ser 

beneficiada. Fazemos parte da “Tampinha Legal”. Junte suas tampinhas e entre em contato 
conosco.

QUEM SÃO OS PROTETORES DE ANIMAIS?

Associação Torrense de 
Proteção aos Animais

COLUNISTAS 

QUEDA EM EDUCAÇÃO IMPEDIU 
INFLAÇÃO AINDA MAIOR

Puxado pela alta dos alimentos e da gasolina, IPCA subiu 0,24% em agosto, 
registrando a maior taxa para o mês em quatro anos. De acordo com o Dieese, go-
verno Bolsonaro sabia que o país corria o risco de desabastecimento diante da falta 
de um estoque regulador de preços de alimentos. "Não é uma questão meramente 
econômica"

Brasil não passa apenas por uma alta nos preços dos alimentos e da gasolina, 
mas por um processo inflacionário que prejudicará principalmente os mais pobres 
do país. Dados do IBGE, divulgados quarta-feira (9), mostraram que o Índice Na-
cional de Preços ao Consumidor (INPC) de agosto apresentou alta de 0,36%. O 
maior resultado para o mês desde 2012.

O Índice Nacional de Preços ao Consumidor Amplo (IPCA) variou 0,24% em 
agosto, ficando abaixo de julho, que registrou 0,36%. Apesar da desaceleração, 
o IPCA fechou com seu terceiro avanço seguido e sendo o maior resultado para 
um mês de agosto desde 2016. Com alta puxada sobretudo pelo preço do tomate 
(12,98%), óleo de soja (9,48), leite longa vida (4,84%) e das carnes (3,33%), assim 
como do preço dos transportes devido ao aumento do valor gasolina (3,22%), a 
inflação só não foi ainda maior por conta da queda do preço da educação (- 3,47%). 

“Muitas instituições de ensino aplicaram descontos nas mensalidades devido à 
suspensão das aulas presenciais por causa da pandemia”, explica Pagani, na colu-
na do Dieese no Jornal Brasil Atual. Houve recuo também no setor de vestuário 
(-0,78%). Mas, de acordo com o supervisor do escritório do Dieese, o país tem 
agora um enorme desafio. 

Inflação e desafios - Quando os preços dos alimentos aumentam, essas famílias 
sofrem um impacto mais direto e mais importante. A começar pelo consumo de ali-
mentos, que ocupa uma parte significativa do orçamento familiar dos mais pobres. 
Um segmento da população que já é o mais impactado pela crise econômica, agra-
vada pelo novo coronavírus, e depende do auxílio emergencial, que vai ser cortado 
pela metade, vamos ter um agravamento desse problema. E quando olhamos para 
os produtos que estão tendo as maiores altas, é possível ver que são produtos cuja 
substituição é muito difícil. Como é que você vai substituir o arroz, o leite? Os 
itens que tiveram queda de preço, vestuário, calçados, são possíveis de substituir, 
adiar uma compra. 

Outro desafio que o processo inflacionário coloca é sobre as negociações coleti-
vas, em especial em relação àquelas que serão realizadas neste segundo semestre. 
O supervisor do escritório do Dieese nota que há uma grande dificuldade em se 
fazer a reposição da inflação. 

Às vezes fica parecendo que é uma questão meramente econômica, mas isso é 
resultado de decisões políticas que foram tomadas pelo atual governo, que não deu 
ouvidos aos alertas que foram dados tanto pelo Congresso Nacional como por mo-
vimentos sociais e sindicais, de que corríamos o risco de um desabastecimento por 
falta de financiamento, de incentivos e de um estoque público regulador de preços 
dos produtos alimentícios, sobretudo dos grãos. (Fonte: Rede Brasil Atual – RBA)

CURTUME - Moradores do bairro pedem melhorias no escoamento pluvial da 
Rua Elizeu Küwer; solicitam ao Poder Executivo providências quanto à colocação 
de luminárias na Rua Feliz; querem melhor atenção aos moradores do assentamen-
to Vila Nova, que fica com as ruas inundadas por falta de drenagem pluvial, trazen-
do problemas de saúde a comunidade e continuidade nas pavimentações das ruas 
que já tem pedras armazenadas (prejudicando o transito, acesso dos moradores e 
escoamento das aguas); pedem também a limpeza das vias com capina e retirada 
de matérias acumulado nas mesmas; limpeza dos valos para dar maior vazão nos 
escoamentos das águas; Moradores do Curtume solicitam providências para con-
fecção de ponte ou canalização do valo localizado no final da Rua Caxias do Sul.

SÃO BRAS - Moradores da comunidade solicitam providências quanto à colo-
cação de três lâmpadas e redutores de velocidade, bem como  colocação de ilumi-
nação pública na Rua do Matadouro; Também para que seja feita a instalação de 
iluminação pública colo colocação de  luminárias completa nas Ruas Luciano João 
Cardoso e na Rua Luciano João Cardoso, Bairro.

FAXINAL - Moradores do Faxinal querem  providências quanto à pavimenta-
ção da Travessa do Faxinal; limpeza do açude localizado dentro da Usina de Re-
ciclagem Recivida; pavimentação da Rua Dona Margarida, Bairro Faxinal, neste 
Município.

Sugestões e reivindicações podem ser enviadas para daspe@terra.com.br ou 
Rua Coronel Pacheco, 985

ULBRA e você
Dani Dos Santos Pereira 
Presidente da Associação dos Bairros de 
Torres

A VÓZ DOS BAIRROS 
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ÁRIES - Organize-se para valer, ariano. 
E foco no que você deseja a médio e lon-
go prazo, cuidando bem de cada detalhe. 
Fundamental também se preocupar com 
qualidade de vida e saúde, sem exagerar 

em nada nem negligenciar com o que de fato importa. É um 
momento de revisões e mudanças importantes e vale a pena 
ter paciência para fazer o que a vida está pedindo a você.

TOURO - São dias de mais ansiedade e 
stress, taurino, e por isso é bom diminuir o 
ritmo, priorizar pra fazer só o que é mais im-
portante e se cuidar melhor. Você pode en-
frentar desafios, turbulências, contratempos e 

precisa se manter centrado para não perder o foco. Lembre-se 
de manter atividade física ou algum momento de lazer na rotina 
para aliviar tanta tensão.

GÊMEOS - Cuidado com os excessos, geminiano, e 
com o risco de perder o foco. Apesar disso, o céu é óti-
mo para colocar a vida em ordem, especialmente a casa 
e os assuntos pessoais. Por isso, tente se desconectar 
e estar presente apenas no que quer e importa realmen-
te. Temas ligados a casa e a família podem estar mais 

presentes. Evite conversas delicadas e discussões mantendo-se distante.

CÂNCER - Cuidado com os excessos, gemi-
niano, e com o risco de perder o foco. Apesar 
disso, o céu é ótimo para colocar a vida em 
ordem, especialmente a casa e os assuntos 
pessoais. Por isso, tente se desconectar e 

estar presente apenas no que quer e importa realmente. Temas 
ligados a casa e a família podem estar mais presentes. Evite 
conversas delicadas e discussões mantendo-se distante.

LEÃO - Um ótimo momento para dar mais 
valor ao que já conquistou, leonino. Observe 
seus ganhos e conquistas e siga em frente 
mais confiante, com foco no que vale 
mesmo a pena. O novo ciclo que tem inicio 

essa semana tende a ser super favorável para você, com 
mais produtividade, resultados, autoconfiança e superação. 
É só fazer a sua parte, o universo está conspirando a favor.

VIRGEM - A Lua Nova no seu signo abre 
novas portas e janelas de oportunidade, 
virginiano. É hora de se concentrar nos 
melhores projetos e alternativas e fazer 
acontecer. O momento é extremamente 

favorável para os inícios e recomeços e pede mais aten-
ção com seus assuntos pessoais, para que você saiba se 
priorizar e dar mais valor para tudo que você gosta.

HORÓSCOPO SEMANAL

Por Titi Vidal

LIBRA - É hora de olhar mais para dentro, libria-
no e nesse sentido a semana é de mais intros-
pecção, isolamento e busca por autoconheci-
mento. Isso porque a semana também pode ser 
de stress, contratempos e rupturas, o que pode 

gerar mais ansiedade e mal estar. Tente fazer coisas que gosta e 
se isole para se preservar. Paciência e criatividade vão te ajudar.

CAPRICÓRNIO - É um ótimo mo-
mento para olhar pro futuro e rever 
seus planos, capricorniano. Especial-
mente buscando um jeito mais leve e 
produtivo de ser, para que você tenha 

mais qualidade de vida e tempo para o lazer, a di-
versão, a vida pessoal e o amor. Cuide mais da sua 
saúde mental e encontre prazer nas pequenas coisas 
da vida. Você está merecendo um descanso.

AQUÁRIO - Um bom momento para 
pensar em mudanças, aquariano. 
Concentre-se no que é prioritário e 
avalie o que pode ser excluído, re-
pensado e refeito nesse momento. 

Busque mais intimidade em suas relações pessoais 
e organize melhor as coisas práticas, incluindo sua 
rotina. O momento é de mais criatividade, mas tam-
bém de mais stress nas relações pessoais.

PEIXES - O foco do momento são as 
relações pessoais, pisciano. Olhe 
para elas pensando em como cuidar 
melhor de quem é importante em 
sua vida. Valorize as boas relações 
e esteja mais presente. As relações 

e parcerias de trabalho também podem ser revistas 
e aprofundadas. Se você lida com público, é um bom 
momento para fazer ações direcionadas a eles.

ESCORPIÃO - É um ótimo momento para reuniões, 
encontros e conversas, escorpiano. No trabalho, 
as conversas são produtivas para encontrar saídas 
mais produtivas. Na vida pessoal, elas podem ser 
esclarecedoras, apesar do clima de tensão que 

pode dominar nas relações afetivas e em algumas parcerias comer-
ciais. Tente seguir num ritmo mais suave, o céu está pedindo calma.

SAGITÁRIO - Foco nos assuntos de trabalho, sagita-
riano, porque é um período de mais sucesso, visibili-
dade e bons resultados. Concentre-se no que é mais 
importante e foco no que quer que aconteça. Está 
valendo começar coisas novas e escolher por novos 

projetos. Só tome cuidado ao prometer coisas para outras pessoas, sem 
a certeza de que vá cumprir, porque você será cobrado disso depois.

VARIEDADES

(semana entre 14/09 e 20/09)
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FONTE: Sputnik News

Apesar da percepção po-
pular e histórica de uma era 
influenciada por invasões de 
guerreiros nórdicos loiros, 
uma grande parte deles teria 

cabelo escuro, e até poderia 
simplesmente se chamar vi-
king.

Um estudo da Universidade 
de Copenhague, Dinamarca, 
lançou uma nova luz sobre a 
história da Era Viking (793-

1066), de onde os vikings re-
almente vieram, e como eles 
eram.

A equipe de pesquisadores 
liderada pelo geneticista evo-
lucionário dinamarquês Eske 
Willerslev, também afiliado à 
Universidade de Cambridge, 
Reino Unido, estudou amos-
tras de ossos de 442 esquele-
tos da Era Viking de 12 países 
diferentes, extraiu o DNA e 
mapeou os genes.

Após examinar o código ge-
nético, os pesquisadores con-
cluíram no estudo publicado 
na revista Nature que os Vi-
kings tinham muitos genes em 
comum com os europeus do 
sul, os europeus do leste e até 
mesmo os asiáticos.

O que significa que era mais 
comum que eles tivessem ca-
belos escuros do que cabelos 
claros durante a Era Viking, ao 
contrário do estereótipo co-
mum dos guerreiros nórdicos 
loiros perpetuados pela cultu-
ra popular e pelo cinema.

"Os vikings não eram escan-
dinavos geneticamente puros. 
Do final da Idade do Ferro até 
a Era Viking, há um grande in-
fluxo de DNA do sul da Europa 
e da Ásia. Isto também signifi-
ca que provavelmente apenas 
alguns deles tinham cabelo 
loiro", comunicou Eske Willer-
slev à Rádio Dinamarquesa.

Em contraste, o DNA dos 
camponeses contemporâneos 
permaneceu inalterado desde 

o Neolítico, devido à falta de 
mistura. De acordo com Eske 
Willerslev, a pesquisa retrata a 
Era Viking de uma forma mais 
realista.

"Com este estudo, esta-
belecemos que a Era Viking 
era muito especial. Os vikings 
viajaram muito mais longe, 
tiveram muitos genes do sul 
da Europa e provavelmente 
um intercâmbio cultural muito 
maior com o mundo exterior 
do que as comunidades cam-
ponesas contemporâneas."

Willerslev argumentou 
que os vikings não eram "um 
grupo étnico escandinavo", 
mas, sim, "uma cultura para a 
qual você pode se converter", 
como o cristianismo ou o islã 
de hoje.

"Ser um viking era uma 
cultura abraçada por diferen-
tes pessoas. Não importa de 
onde você tenha vindo", disse 
Willerslev, descrevendo um 
dos esqueletos que não tinha 
nenhum gene escandinavo. 
"Ele provavelmente apenas se 
identificava como um viking", 
explicou o pesquisador.

De acordo com Kasper An-
dersen, historiador do Museu 
Moesgaard, Hojbjerg no cen-
tro da Dinamarca, especialista 
em etnia e identidade viking, 
as descobertas se encaixam 
bem em fontes escritas que 
citam inúmeros exemplos de 
pessoas de outras partes da 
Europa que participaram das 
invasões vikings, incluindo an-
glo-saxões e francos.

'Livros de história terão de ser atualizados': 
vikings não eram quem nós pensávamos, diz estudo

Timoneiro viking com elmo cônico, em selo das Ilhas Feroe

Há 70 anos, ocorria primeira transmissão de TV no Brasil
Antes era em preto e branco, 

agora a imagem é multicolorida 
e digital, muitas vezes, em três 
dimensões. A televisão evoluiu 
muito e agora pode ser vista até 
por smartphones.

Dia 18 de setembro  é o Dia 
Nacional da Televisão porque há 
70 anos, no dia 18 de setembro 
de 1950, o Brasil viu, pela primei-
ra vez, a televisão em funciona-
mento, com inauguração da TV 
Tupi em São Paulo. Proporciona-
da pelo visionário Assis Chateau-
briand, a primeira transmissão 
de tevê no Brasil exibiu cantor 
mexicano o Frei José Mojica

Como o mito surgiu
Andersen sublinhou que as 

percepções enraizadas sobre os 
vikings são um produto do nacio-
nalismo dinamarquês do século 
XIX, que surgiu em meio a uma 
série de amargos reveses do rei-
no dinamarquês, que incluíram a 
perda nas guerras napoleônicas, 
falência financeira do país, e a 

perda da Noruega para a Suécia 
e partes de seu território sul para 
a Alemanha.

Como resultado, as histórias 
sobre vikings poderosos, loi-
ros e unicamente escandinavos 
que navegaram e conquistaram 
o mundo se tornaram cada vez 
mais populares.

"Muitos dos mitos sobre os 
vikings foram inventados no sé-
culo XIX, quando o nacionalismo 
surgiu, e começamos a nos ver 
como dinamarqueses. Lá, os ca-
belos loiros podem ter se encai-
xado bem. Mas, com base nas 
fontes históricas, não podemos 
dizer nada certo sobre a cor do 

cabelo dos vikings", disse ele.
Eske Willerslev sugeriu que os di-
namarqueses poderiam ter con-
seguido predominância de cabe-
los lisos devido à seleção sexual e 
aos ideais de beleza. "Os livros de 
história terão de ser atualizados", 
aponta.

Durante a Era Viking povos 

nórdicos conhecidos como vikin-
gs realizaram incursões, conquis-
tas e comércio em larga escala 
por toda a Europa, criaram as-
sentamentos na Islândia, Irlanda, 
Ilhas Britânicas e Groenlândia, e 
chegaram até mesmo à América 
do Norte, que chamaram de Vin-
lândia.

Proporcionada pelo visionário Assis Chateaubriand (foto), a primeira transmissão de tevê no Brasil exibiu cantor mexicano o Frei José Mojica

Vikings no festival anual de Clubes de História da Rússia, cele-
brado na região de Serpukhov (foto de arquivo). © Sputnik / Kirill 

Kallinikov
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Na madrugada de quinta-
-feira (17/9), no bairro Cam-
boim, em Arroio do Sal, uma 
equipe da Força Tática do 2º 
BPAT prendeu um homem por 
tráfico de drogas e moeda fal-
sa, e outro homem por deso-
bediência e descumprimento 
de medidas sanitárias do Co-
vid-19.

Após informação de tráfico 
de drogas e aglomeração de 

pessoas, os policiais realizaram 
diligências em um bar, onde 
foi identificado um homem 54 
anos, proprietário do bar, o 
qual desobedeceu a ordem de 
abordagem dos policiais, sendo 
enquadrado por desobediência 
e descumprimento de medidas 
sanitárias do Covid-19.

Ainda em averiguações, os 
PMs identificaram um homem 
de 28 anos, e com ele foram 

encontradas 14 porções de 
cocaína, quatro porções de 
maconha, 14 comprimidos de 
extase, seis pontos de LSD, três 
balanças de precisão, uma má-
quina de cartões, uma máqui-
na de choque, um telefone ce-
lular, materiais utilizados para 
embalagem da droga, R$ 389 
e R$ 50 em nota falsa. A mo-
tocicleta utilizada pelo homem 
também foi recolhida.

Preso um homem por tráfico e outro por descumprimento de 
medidas sanitárias do Covid-19  em Arroio do Sal

Na segunda-feira (14/9), no 
bairro Centro, em Torres, a Pa-
trulha Maria da Penha de Torres 
prendeu um homem por des-
cumprimento de medida prote-
tiva e tráfico de drogas.

"Durante a realização de fis-
calização de medida protetiva 
de urgência, de uma vítima as-

sistida pela patrulha, os policiais 
encontraram um homem de 25 
anos, irmão da vítima, descum-
prindo medidas de afastamento. 
Durante a abordagem, foram 
localizadas com o indivíduo por-
ções de maconha, uma balança 
de precisão, utensílios para em-
balagem da droga e um telefone 

celular", explica a comunicação 
da Brigada Militar.

O homem que possuía ante-
cedentes por tráfico de drogas, 
violência domestica, porte ilegal 
de arma, entre outros crimes, 
foi preso e encaminhado à Dele-
gacia de Polícia de Torres.

BM prende homem por 
descumprimento de medida protetiva e 

tráfico de drogas em Torres

Na tarde de sábado (12/9), a 
Brigada Militar prendeu um ho-
mem com drogas, em Torres.

Os policiais militares possuíam 
informações de que um homem 
estaria fazendo entrega de drogas 
para outro traficante na cidade, e 
no local, foi identificado um indiví-

duo de 27 anos, sendo localizadas 
com ele cerca de 30 pedras de cra-
ck e um telefone celular.

O homem que possuía ante-
cedentes por tráfico de drogas, 
porte Ilegal de arma de fogo, fur-
to arrombamento em residência, 
entre outros crimes, foi preso em 

flagrante e encaminhado à Delega-
cia de Polícia, onde foi enquadrado 
por posse de drogas.

Com COMUNICAÇÃO 
SOCIAL DO 2º BPAT
TEXTO: Sd Eline
FOTO: Divulgação BM

BM prende homem com cerca de 30 
pedras de crack em Torres

Quatro homens invadiram 
uma agência bancária do Sicre-
di, em Itati, no Litoral Norte, 
na tarde da sexta-feira  passa-
da(11), e fugiram levando uma 
quantia em dinheiro. Segundo 
a Brigada Militar, três morre-
ram em confronto com poli-

ciais militares do Batalhão de 
Operações Policiais Especiais 
(Bope), por volta das 17h30, 
em uma área de mata fechada 
de Três Forquilhas, próximo à 
estrada Boa União.

Na ação, o grupo fez duas 
pessoas como reféns, entre 

elas, o gerente do banco. Eles 
entraram armados com fuzis 
e renderam as pessoas pre-
sentes. Na fuga, formaram um 
cordão humano com pedestres 
para conseguirem entrar no 
carro.

De acordo com o 2° Batalhão 

de Policiamento de Áreas Tu-
rísticas (2°BPAT), eles fugiram 
em direção ao interior do mu-
nicípio e liberaram os reféns 
sem ferimentos. O veículo, um 
Ka branco, foi abandonado em 
uma estrada secundária.

Três assaltantes foram bale-

ados, não resistiram aos feri-
mentos e morreram no local. 
Nenhum policial ficou ferido. 
Com os criminosos, foram 
apreendidos três fuzis, uma 
pistola, um revólver e uma 
considerável quantia em di-
nheiro.

Três suspeitos são mortos após assalto a banco com reféns em Itati

Na quarta-feira (16/9), no 
bairro Vila São João, em Tor-
res, uma equipe da Força Tática 
do 2º BPAT da Brigada Militar 
prendeu um homem foragido.

Os policiais militares sabe-
dores de informações de que 

um homem estaria foragido 
do sistema prisional e com um 
mandado de prisão em aber-
to, realizaram diligências e lo-
calizaram um indivíduo de 46 
anos, com antecedentes por 
roubo a pedestre, atentado 

violento ao pudor, entre outros 
crimes, o indivíduo estava com 
um mandado de prisão pelo 
crime de atentando violento ao 
pudor.

O homem foi preso e enca-
minhado à Delegacia de Polícia.

BM prende homem foragido e com 
mandado de prisão em aberto em Torres
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Presidente da SAP para Amé-
rica Latina e Caribe, Cristina 
Palmaka abriu sua participação 
do SAP NOW nesta terça-feira 
(15) citando a obra Capitalismo 
consciente para contextualizar o 
momento atual, em que as em-
presas precisam, sim, buscar lu-
cro e otimização de custos, mas 
sem deixar de se preocupar com 
o impacto causado no meio am-
biente. 

“Não existe a possibilidade de 
selecionarmos somente um âm-
bito para darmos foco”, afirmou 
a executiva “Precisamos conti-
nuar a desenvolver as empresas, 
gerar mais empregos e novas so-

luções e também garantir que as 
próximas gerações vivam em um 
mundo ainda melhor.”

Durante sua apresentação, 
a executiva citou algumas das 
iniciativas adotadas pela com-
panhia para trazer aos clientes 
maior conscientização sobre o 
impacto causado pelo negócio e 
possibilidades de compensação, 
com destaque para o programa 
Climate 21, que trabalhará com 
parceiros de coinovação para 
incorporar métricas de sustenta-
bilidade ao portfólio de soluções 
da SAP.  

A companhia também está 
trabalhando no desenvolvimen-

to de uma linha de negócios 
chamada Green Light, voltada 
a unir competividade com re-
cursos limpos. Aspectos como 
impactos à pegada de carbono, 
opções de energia renováveis 
e aprimoramento da economia 
circular serão considerados.

“Através de soluções integra-
das, vamos permitir que nossos 
clientes tomem decisões que su-
portem aos negócios e também 
tragam contribuições positivas 
aos temas de sustentabilidade”, 
explica Palmaka.  

“É um falso dilema a escolha 
entre a economia e o meio am-
biente”, complementa. 

Também com
atendimento online

MEIO AMBIENTE

O Ministério do Desenvolvimento Regional reconheceu a situação de emergência em Mato Grosso (foto) em decorrência dos incêndios que atingem o Pantanal

A Rede Sustentabilidade en-
viou ofício nesta 3ª feira (15.
set.2020) ao TCU (Tribunal de 
Contas da União) pedindo a 
realização de uma auditoria de 
emergência sobre a atuação 
do Ministério do Meio Am-
biente em relação às queima-
das no Pantanal, no território 
sul-mato-grossense.

O documento, assinado 
pelo líder do partido no Sena-
do, Randolfe Rodrigues (Re-
de-AP), pede que o tribunal 
sugira mudanças na gestão da 
pasta. O ofício é baseado em 
notícia que aponta que, apesar 
do aumento das queimadas na 
região, o governo tem cortado 
recursos da área

O Pantanal sofre com quei-
madas que já atingiram pelo 
menos 17 mil quilômetros 
quadrados, o equivalente a 
mais de 10% da área do total 
de 1 dos biomas mais impor-
tantes do mundo. Extensão e 
velocidade com que as chamas 
se espalham assusta quem 
monitora a região. Especialis-

tas já contam com redução de 
espécies.

O Ministério do Desenvol-
vimento Regional reconheceu 
a situação de emergência em 
Mato Grosso em decorrência 
dos incêndios que atingem o 
bioma. O documento permite 
que o Estado e seus municí-
pios tenham acesso a recursos 
federais. A medida foi assina-
da pelo secretário nacional de 
Proteção e Defesa Civil, Ale-
xandre Lucas Alves. Ele afir-
mou que “os repasses vão cus-
tear transportes, combustível 
e locação de aeronaves”.

O ministro Ricardo Salles 
(Meio Ambiente) pediu ao 
ministro Paulo Guedes (Eco-
nomia) a liberação de R$ 134 
milhões. Em ofício enviado na 
última 4ª feira (9.set), Salles 
disse que a verba será destina-
da ao combate às queimadas 
na Amazônia e no Pantanal.

Salles argumentou que a 
pasta não tem recursos. Disse 
que existe risco de paralisação 
das medidas contra o desma-

tamento, fiscalização e gestão 
de unidades de conservação. 
Em junho, o ministro pediu re-

forço de R$ 230 milhões, mas 
a Economia liberou apenas R$ 
96 milhões. Com o pedido de 

agora, Salles tenta obter a to-
talidade do valor solicitado ini-
cialmente.

Queimadas podem provocar auditoria do 
TCU no Ministério do Meio Ambiente

Durante SAP Now, Cristina Palmaka falou sobre as iniciativas da empresa para ajudar clientes a tomarem decisões visando conservação ambiental

Sustentabilidade deve ser colocada como 
prioridade na agenda de negócios

O futuro é feito de tecnologia. E parcerias
Relembrando os fatores apon-

tados por estudiosos como mega 
tendências de transformação, 
(como economia circular, cidades 
inteligências, energia sustentá-
vel, cadeias globais de suprimen-
tos e mobilidade integrada, entre 
outros), Palmaka explicou que 
a estratégia de negócios da SAP 

está focada em 3 fatores que, de 
uma forma ou outra, perpassam 
todos os aspectos apontados 
como tendências: 1) digitalização 
dos processos; 2) experience ma-
nagement e 3) gestão eficiente 
da força de trabalho. 

Aplicando esses conceitos 
em um cenário de pandemia, a 

executiva apresentou alguns ca-
ses de empresas que, utilizando 
ao menos um dos produtos da 
marca que se encaixam dentro 
desses aspectos, mantiveram ou 
melhoraram questões de negó-
cio. 

*por computerworld
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Base de dados será compartilhada para evitar recebimento indevido do auxílio emergencial destinado a artistas e manutenção de espaços culturais

Turismo e Cidadania juntos para evitar 
fraudes em pagamentos da lei Aldir Blanc

LEI ALDIR BLANC 
 Todas as informações so-

bre a operacionalização da 
lei, como as iniciativas apoia-
das, os beneficiários elegíveis 

e os prazos exigidos, podem 
ser conferidas no decreto de 
regulamentação da maté-
ria (acesse aqui). O MTur e 

a Secult oferecem canais de 
atendimento para tirar dúvi-
das sobre a aplicação da le-
gislação, pelo site portalsnc.

cultura.gov.br/auxiliocultura e 
o e-mail auxiliocultura@turis-
mo.gov.br. Questionamentos 
a respeito da utilização da Pla-

taforma +Brasil podem ser es-
clarecidos pelo telefone 0800-
9789008, disponibilizado pelo 
Ministério da Economia.

Por: Ministério do 
Turismo do Brasil

O Ministério do Turis-
mo, por meio da Secreta-
ria Especial da Cultura, e 
o Ministério da Cidadania 
firmaram um Acordo de 
Cooperação Técnica (ACT) 
para evitar fraudes no pa-
gamento dos recursos da 
lei Aldir Blanc aos trabalha-
dores do setor cultural. A 
parceria, além de verificar a 
aptidão dos artistas, evitará 
que um beneficiário, que 
já recebeu o auxílio emer-
gencial, embolse também o 
recurso da renda aos traba-
lhadores do setor cultural, 
o que é proibido.

Para evitar os golpes, a re-
lação de beneficiários será 
disponibilizada à Empresa de 
Tecnologia e Informações da 

Previdência (Dataprev) que 
verificará os requisitos com 
o objetivo de evitar a dupli-
cidade na transferência de 
recursos, conforme deter-
mina as leis nº 13.982/2020 
e nº 14.017/2020 (Lei Aldir 
Blanc). Também serão dis-
ponibilizadas as bases do 
Cadastro Único, do Progra-
ma Bolsa Família e a base do 
setor cultural.

Até o momento, o Minis-
tério do Turismo já repassou 
mais de R$1 bilhão para aju-
dar o setor cultural durante 
a pandemia de coronavírus, 
o equivalente a 1/3 dos R$ 
3 bilhões previstos, sendo 
50% para os estados e Dis-
trito Federal e 50% para os 
municípios e Distrito Fede-
ral. Ao todo, 15 estados e 
269 municípios receberam o 
dinheiro.

Índice de atividades do setor, medido pelo IBGE, registra terceira alta seguida e acumula um avanço de 36,1% em meio à pandemia de Covid-19

Turismo registra alta de quase 
5% em julho na comparação com junho
Fonte: Ministério do 
Turismo do Brasil

O turismo segue dando mos-
tras de que, passada a fase mais 
aguda do novo coronavírus no 
Brasil, recupera a capacidade 
de contribuir fortemente com a 
economia nacional. Segundo a 
última Pesquisa Mensal de Ser-

viços do Instituto Brasileiro de 
Geografia e Estatística (IBGE), 
o índice de atividades do setor 
registrou em julho a terceira 
taxa seguida de crescimento. 
A taxa avançou 4,8% frente a 
junho, quando já havia cresci-
do 19,8% na comparação com 
maio.

Regionalmente, 9 das 12 

unidades da Federação (UFs) 
avaliadas acompanharam 
o movimento de expansão, 
com destaque para Pernam-
buco (18,9%), Distrito Federal 
(15,4%), Rio de Janeiro (11,5%), 
Minas Gerais (5,5%) e São Pau-
lo (5,4%). Os avanços ocorrem 
após perdas expressivas verifi-
cadas entre os meses de março 

e abril, período de grande iso-
lamento social devido à pande-
mia, quando o índice apresen-
tou um recuo de -68,1%.

O ministro do Turismo, Mar-
celo Álvaro Antônio, celebra 
os números e avalia que o país 
caminha para a retomada se-
gura do mercado de viagens. 
“Os dados provam que o setor, 

seguindo regras como o nos-
so selo Turismo Responsável, 
recupera seu poder de gerar 
divisas e, consequentemente, 
emprego. Lançamos recen-
temente o Plano Nacional de 
Retomada do Turismo, e estes 
resultados reforçam o poten-
cial do ramo de fazer frente a 
efeitos da pandemia”, frisa.

Perdas ainda são fortes
No acumulado do ano, o 

índice de atividades turísti-
cas ainda registra queda, de 
37,9%, pressionado principal-
mente pelos setores de res-
taurantes, transporte aéreo, 
hotéis, transporte rodoviário 
coletivo de passageiros, cate-
ring, bufê e serviços de comi-
da preparada e agências de 

viagens. As taxas negativas 
são verificadas em todas as 
UFs analisadas, especialmen-
te Paraná (-44,1%), São Paulo 
(-39,4%), Bahia (-39,4%), Mi-
nas Gerais (-36,9%), Rio de Ja-
neiro (-32,0%).

SUPORTE - Desde o início da 
pandemia, o governo federal 
atuou para mitigar impactos da 

Covid-19 no turismo. As ações 
incluíram iniciativas como a 
Medida Provisória 936, que 
permitiu a flexibilização de sa-
lários e jornadas de trabalho; 
a MP 948, que regulamentou 
relações de consumo na área, 
garantindo direitos de clientes 
e permitindo a manutenção de 
negócios, e a MP 963, que ga-

rantiu R$ 5 bilhões a emprésti-
mos por meio do Fundo Geral 
do Turismo (Fungetur).

O Ministério do Turismo 
também agiu no sentido de in-
centivar a prevenção da doen-
ça no setor. Lançado em julho, 
o selo “Turismo Responsável 
- Limpo e Seguro”, disponibili-
zado pelo MTur, auxilia a reto-

mada de atividades seguindo 
quesitos sanitários e já regis-
tra 21.474 adesões. (Acesse 
aqui). O órgão publicou pro-
tocolos recomendados a 15 
ramos que integram o Cadas-
tro de Prestadores de Serviços 
Turísticos (Cadastur), além de 
uma série de orientações a vi-
sitantes.
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Correios aguardam decisão da 
Justiça sobre greve de trabalhadores
Apesar de ter parte do contin-

gente funcional paralisado desde o 
dia 17 de agosto, os Correios regis-
traram, nas últimas quatro sema-
nas, mais de 187 milhões de cartas 
e encomendas entregues em todo 
o país.

Após sucessivas tentativas de 
negociação, os Correios anuncia-
ram que aguardam decisão judicial 
sobre a greve para normalizar as 
atividades operacionais. Segundo 
nota divulgada pela empresa, as 
negociações estavam sendo feitas 
desde julho, e visavam preservar 
a saúde financeira da estatal com 
cortes de privilégios e “adequação 

à realidade do país”. O julgamento 
da ação de dissídio coletivo está 
marcado para a próxima segunda-
-feira (21).

Em comunicado, os Correios 
afirmam que os termos exigidos 
pelos funcionários para a retoma-
da regular das atividades põem em 
risco a economia que vinha sendo 
aplicada. A empresa registra pre-
juízo acumulado de R$ 2,4 bilhões 
e esperava economizar cerca de 
R$ 800 milhões ao ano. Segundo 
a estatal, esse valor, em três anos, 
cobriria o déficit financeiro atual.

“É evidente, portanto, que não 
há margem para propostas incom-

patíveis com a situação econômica 
atual da instituição e do país, o 
que exclui de qualquer negociação 
a possibilidade de conceder reajus-
tes”, registra a nota.

Segundo a Federação Nacional 
dos Trabalhadores em Empresas 
dos Correios e Similares (Fentect), 
parte dos trabalhadores deci-
diu cruzar os braços em protesto 
contra a proposta de privatização 
da estatal e pela manutenção de 
benefícios trabalhistas. Os funcio-
nários pedem ainda reajustes sa-
lariais.

FONTE: Agência Brasil

Casa de madeira é 
atingida por incêndio em 

Passo de Torres
Em Passo de Torres, por volta 

das 21h35 da sexta-feira pas-
sada (dia 12), o Corpo de Bom-
beiros Militar foi acionado para 
atender uma ocorrência de in-
cêndio. Tratava-se de uma casa 
de madeira, medindo cerca de 

85m² total que estava em cha-
mas.

Os bombeiros utilizaram 5 
mil litros de água no combate 
direto, rescaldo, e resfriamen-
to da casa. Após o combate e 
procedimentos habituais, o lo-

cal foi sinalizado. O inquilino e 
proprietário foram orientados 
para a não violação do local até 
a chegada do sargento que fez 
a realização da inspeção de in-
cêndio. A causa do incêndio não 
foi informada.

Eleições 2020: sistema de divulgação 
de candidaturas já está disponível

O DivulgaCandContas, sistema res-
ponsável pela divulgação das candi-
daturas registradas em todo o Brasil 
para as Eleições Municipais de 2020, 
já pode ser acessado no endereço di-
vulgacandcontas.tse.jus.br. Desenvol-
vida pelo Tribunal Superior Eleitoral 
(TSE), a ferramenta permite consultar 
as candidaturas por município e car-
go, acessar informações detalhadas 
sobre a situação dos candidatos que 
pediram registro de candidatura, bem 
como todos os dados declarados à 
Justiça Eleitoral, inclusive informações 
relativas às prestações de contas dos 
concorrentes.

À medida que os candidatos solici-
tam seus registros à Justiça Eleitoral, 
o TSE divulga todos os dados do con-
corrente no sistema. Até as 15h desta 
quarta-feira (16), o DivulgaCandCon-
tas 2020 dispunha de informações so-

bre 16.004 pedidos de registro de can-
didatura, sendo 14.245 de candidatos 
a vereador, 879 de prefeito e 880 de 
vice-prefeito.

Os números são constantemente 
atualizados pela Justiça Eleitoral, por 
estado e nacionalmente. O sistema 
DivulgaCandContas é abastecido de 
acordo com a oficialização do regis-
tro de candidaturas para o pleito de 
novembro próximo. O sistema é dis-
ponibilizado na internet para todos 
os cidadãos. Para acessá-lo, não há 
necessidade de cadastro prévio ou au-
tenticação de usuário.

No dia 26 de setembro, às 19h, ter-
mina o prazo para os partidos políticos 
e coligações apresentarem o requeri-
mento de registro de candidatos e cha-
pas à Justiça Eleitoral. Caso os partidos 
políticos ou coligações não tenham re-
querido o registro de algum candidato 

escolhido em convenção, a data-limite 
fixada em lei para a formalização in-
dividual do registro perante o TSE ou 
algum Tribunal Regional Eleitoral é o 
dia 1º de outubro, também até as 19h.

O acesso é simples e pode ser feito 
com apenas alguns cliques. Basta clicar 
divulgacandcontas.tse.jus.br e selecio-
nar a unidade da Federação no mapa 
ou a sigla do estado a ser consultado.

Na página principal do sistema, o 
interessado encontrará o quantitativo 
total de candidaturas e os candidatos 
por cargo (prefeito, vice-prefeito e ve-
reador). No mapa do Brasil, é possível 
filtrar a pesquisa clicando na unidade 
da Federação e depois no cargo dese-
jado. Em seguida, aparecerá uma lista 
com todos os políticos que concorrem 
ao cargo no estado.

Selecionado o nome do candidato, 
é possível obter informações sobre o 

seu número, partido, composição da 
coligação que o apoia (se for o caso), 
nome que usará na urna, grau de ins-
trução, ocupação, site do candidato, 
limite de gasto de campanha, propos-
ta de governo, descrição e valores dos 
bens que possui, além de eventuais 
registros criminais. Também é possível 
acompanhar a situação do pedido de 
registro e eleições anteriores das quais 
o candidato tenha participado.

A situação do registro do candidato 
aparece ao lado da foto, além do tipo 
de eleição à qual ele está concorrendo 
e um guia sobre os termos, inclusive 
os jurídicos, utilizados para definir a si-
tuação dele perante a Justiça Eleitoral.

Prestação de contas

O DivulgaCandContas também dis-
ponibiliza as informações relativas às 

prestações de contas dos candidatos 
das eleições. O usuário pode fazer a 
pesquisa das receitas dos concor-
rentes por doadores e fornecedores, 
além de acessar a relação dos maio-
res doadores e fornecedores de bens 
e/ou serviços a candidatos e partidos 
políticos.

Por meio do sistema ainda é possí-
vel consultar os limites de gastos por 
unidade da Federação, município e 
cargo, bem como as sobras e as dívi-
das de campanha por candidato e di-
reção partidária.

As informações sobre as presta-
ções de contas de campanha são dis-
ponibilizadas à medida que os recur-
sos são declarados pelos candidatos 
no sistema.

FONTE: TSE

Mulher morre ao ser atropelada na BR 101 em Três Cachoeiras
Uma pessoa morreu atropela-

da na noite desse domingo (13) no 
Litoral Norte. O acidente de trân-

sito ocorreu no km 33 da BR 101, 
em Três Cachoeiras. A vítima, uma 
mulher de 58 anos, foi atingida por 

um Jeep Renegade, com placas de 
São Paulo.

Ela teve óbito no local. Já o con-

dutor do veículo, de 43 anos, não 
teve ferimentos. Houve interrup-
ção parcial do trânsito durante o 

atendimento da ocorrência reali-
zado pela Polícia Rodoviária Fede-
ral.



26 A FOLHASexta-Feira, 18 de SetembrO de 2020 GERAL

Audiência pública virtual debaterá 
porto marítimo em Arroio do Sal

Alguns objetivos do porto listados em protocolo

O empreendimento conta com 
investimento de uma empresa 
russa. Dos avanços da proposta, 
um protocolo de intenções entre 
Governo do Estado e russos foi as-
sinado. Entre os objetivos listados 
em documentos entre Rio Grande 
do Sul e russos:

- aumentar o volume de carga 
de exportação entre os portos ma-
rítimos do Mar Negro da Federa-
ção Russa e os portos marítimos 
do RS, atingindo 10 milhões de to-
neladas de mercadorias até 2030;

- Atração de pequenas e médias 
empresas;

- Desenvolver uma estrutura de 
transporte de logística (marítima, 
ferroviária e viária), industrial, de 
comércio, silagem, serviços e agro-
negócios;

- Desenvolvimento social;
Congregar as áreas financeiras 

e ampliar a cadeia de incentivo.

A concretização de um em-
preendimento impactante para 
a economia, sociedade e meio 
ambiente gaúcho, especialmente 
em relação ao  Litoral Norte, terá 
mais um passo nesta segunda-fei-
ra. Dia 21 de setembro, a partir 
das 14 horas, a Assembleia Legis-
lativa do RS (ALERGS) realiza a au-
diência pública do Porto Marítimo 
em Arroio do Sal. A reunião terá 

transmissão pelos canais digitais 
da Assembleia Legislativa (Youtu-
be e Facebook).

A proposição da reunião (junto 
à Comissão de Economia, Desen-
volvimento Sustentável e Turismo 
da ALERGS) partiu do deputado 
Gabriel Souza (MDB) e busca am-
pliar o debate sobre o investimen-
to. O encontro terá a presença 
de representantes do Executivo 

estadual, Ministério Público, par-
lamentares e empresários para 
tratar sobre a situação atual de 
tramitação, bem como avaliar os 
impactos econômicos, ambien-
tais e sociais. “Acompanhamos 
desde o início este projeto auda-
cioso e o apoiamos porque é claro 
o apelo da sociedade gaúcha e da 
região pela geração de emprego e 
renda”, afirma o parlamentar.  

Dia 21 de setembro, a partir das 14 horas, canais digitais da Assembleia Legislativa do RS (ALERGS) farão transmissão da audiência pública

Ventos fortes, ressaca e sol 
previstos para o final de semana 

no Litoral Norte gaúcho

A Marinha do Brasil, por meio 
do Centro de Hidrografia da Ma-
rinha (CHM), emitiu comunicado 
nesta quinta-feira (17) prevendo 
que a passagem de uma frente 
fria poderá provocar ventos for-
tes -  de direção Sudoeste a Sul - 
com intensidade de até 60 km/h 
(33 nós), na faixa litorânea entre 
os estados do Rio Grande do Sul 
e de Santa Catarina, ao sul de La-
guna. Essas condições deverão 
ocorrer entre a manhã do dia 19 
de setembro e a manhã do dia 20 
de setembro. 

"No mesmo trecho, a atuação 
dos ventos e a propagação de um 
sistema de marulhos poderão 
provocar agitação marítima com 
ondas, em alto-mar, de direção 
Sudoeste a Sul com até 5,0 me-
tros de altura, entre a manhã do 
dia 19 de setembro e a manhã do 
dia 21 de setembro", ressalta o 
CHM.

Adicionalmente, a alta disponi-

bilidade de umidade associada à 
temperatura da superfície do mar

relativamente mais baixa favo-
recerá a formação de nevoeiros 
esparsos, na faixa litorânea entre 
os

estados do Rio Grande do Sul, 
Santa Catarina, Paraná e São Pau-
lo, (sul de Cananéia), entre a ma-
drugada e a manhã do dia 18 de 
setembro.

Apesar dos alertas, o site Cli-
matempo destaca que, a partir 
de sexta-feira (18), a instabilida-
de climática e a chuva deverão 
se afastar de Torres e do Litoral 
Norte, com previsão de vários 
dias de sol- apesar de ainda haver 
um pouco de frio nos últimos dias 
do inverno. A previsão do site é 
é que faça entre 15°C e 24°C na 
sexta (18), entre 11° C e 19°C no 
sábado (19), entre 9°C e 16°C no 
domingo (20) e entre 8°C e 18°C 
na segunda-feira (21) - todos es-
tes dias sem previsão de chuva.

SERVIÇO

O QUÊ: Audiência Pública sobre o Porto de Arroio do Sal
QUANDO: Segunda-feira, 21 de setembro, a partir das 14 horas
ONDE: no Youtube e Facebook da Assembleia Legislativa
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ELEIÇÕES EM ÉPOCA DA COVID19 

Estamos próximos de mais uma eleição para 
Prefeitos e Vereadores. Você já pensou sobre isso 
ou você pertence aquela turma que não gosta de 
política? Saiba que mesmo não gostando ela exis-
te e influencia a sua vida. 

Porém, se você não gosta mesmo de política, 
pode continuar a leitura porque o assunto aqui é 
Promessa! 

Pois é, quem nunca fez uma promessa? E 
depois de alcançado o pedido cumpriu o prometi-
do!  

Bem, a promessa não é algo tão complexo. 
Você promete fazer alguma coisa em função de 
alcançar outra coisa. Entendeu? Vou facilitar. A 
promessa funciona com alguns elementos, tendo 
seu início, meio e fim. O primeiro elemento é o 
sujeito que promete; o segundo, é aquele “à quem” 
se promete; o terceiro, é “o quê” se promete; e o 
último, é o que se quer obter com a promessa. 

O sujeito que promete é o que inicia o ciclo: 
promessa feita. Quando se promete alguma coisa, 
essa promessa é solicitada à alguém, que pode 
ser o mesmo a quem se “paga” o prometido. Nor-
malmente somos nós mesmos que prometemos 
alguma coisa à alguém (ou até nós mesmos), que 
pode ser de carne e osso ou divino. Mas há tam-

bém um terceiro sujeito que promete em nome de 
alguém e, claro, esse alguém é que terá que 
“pagar” a promessa. 

As tais “coisas” ambicionadas, vão desde ini-
ciar uma dieta até outras mais complexas como 
arrumar uma mulher (ou marido), um emprego, 
uma bolsa de estudos, ganhar alguma loteria até a 
cura de uma terrível doença ou coisas do gênero. 
Os compromissos também variam de acordo com 
a complexidade do pedido, quanto mais difícil ou 
complicado o pedido, mais trabalhoso será o cum-
primento do dever. 

Uma vez feito, o pedido, iniciam-se as tratati-
vas sobre o quê, quando e onde cumprir a pro-
messa se esta for alcançada. Esta é a fase do 
meio. 

A fase final é quando se cumpre o dever, ou 
seja, se “paga” a alguém a promessa feita, com-
pletando assim o ciclo.  

Uma vez conhecido o ciclo, vamos à diante! 
Pelo que vi, aqui em Torres, os candidatos a 

prefeito já estão todos escolhidos. Então, é chega-
da a hora de escutá-los, e nessa fase é que en-
tram as promessas. Essas são aquelas feitas pelo 
próprio beneficiado, no caso os candidatos a pre-
feito. 

As promessas feitas por um candidato não 
diferem em nada das promessas feitas por nós. 
Assim como disse, há o sujeito, que é o candidato, 
há o objeto (ou a coisa) o cargo de prefeito e há o 
compromisso ou dever, tudo dentro do ciclo. 

Vamos nos concentrar no compromisso, que 
no caso de uma eleição é o foco das atenções. 
Um candidato fictício promete ao eleitor, também 
fictício, que se eleito construirá duas novas esco-
las. (Sim, é um exemplo fraquíssimo, mas é só 
para ter os elementos). 

O eleitor, então vai até seu local de votação, 
aperta os botões da urna eletrônica e efetiva seu 
voto. Sua esperança é que o candidato, cumpra a 
sua parte “no acordo”: Meu voto, suas promessas. 
Uma vez eleito, o agora prefeito, cumpre, dentro 
dos quatro anos de seu mandato, a promessa da 
construção de duas escolas. O ciclo fechou! 

Não é maravilhoso assim?  
É.  
Só que na vida real é um pouquinho diferente, 

e a partir do, digamos, não fechamento do ciclo, é 
que as pessoas se decepcionam e dizem não gos-
tar da política. 

Viu, cumpri minha Promessa, não falei de 
política. Ou não?? 
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